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L’Algérie obtient avec brio un siège au 
Conseil de paix et de sécurité de l’UA

L’Algérie a obtenu 
mardi, avec 
brio, un siège au 

Conseil de paix et de sécurité 
(CPS) de l’Union africaine 
(UA) pour un mandat de trois 

ans, lors des élections tenues 
dans la capitale éthiopienne 
Addis-Abeba, dans le cadre de 

la 24e session extraordinaire 
du Conseil exécutif de 
l’Organisation panafricaine.

Le Secrétaire général du MDN reçoit le vice-
président du Comité russe de défense et de sécurité

Le régime putschiste au Mali mène une 
politique hostile à l’égard de l’Algérie 

sans égard pour le peuple malien

Le secrétaire général du 
ministère de la Défense 
nationale (MDN), le Général-

major Mohamed Salah Benbicha, 
a reçu mardi le vice-président du 
Comité russe de défense et de 
sécurité et président du Groupe 
d’amitié parlementaire algéro-
russe, M. IuriiVallaev, indique un 
communiqué du MDN.
“Monsieur le Général-major 
Mohamed Salah Benbicha, secrétaire 
général du ministère de la Défense 
nationale a reçu en audience, ce 
mardi 15 avril 2025, au niveau du 
siège du ministère de la Défense 
nationale, Monsieur IURII Vallaev, 

vice-président du Comité russe de 
défense et de sécurité et président 
du Groupe d’amitié parlementaire 
algéro-russe, accompagné d’une 
délégation de haut niveau”, précise 
la même source.
A cette occasion, “les deux parties 
ont tenu des discussions bilatérales 
en présence du Chef du département 

des approvisionnements et du 
directeur des relations extérieures et 
de la coopération du MDN aux côtés 
des membres de la délégation russe 
qui l’accompagne”.
Ces discussions ont porté sur “les 
domaines d’intérêt commun, à 
l’instar de la commission mixte 
chargée de la coopération militaire et 
technique”, souligne le communiqué.
Les deux parties ont également salué 
“l’excellence des relations bilatérales 
et des mécanismes de concertation et 
de coopération entre les deux pays”, 
note la même source, ajoutant qu’à 
l’issue, “les deux parties ont échangé 
des présents symboliques”.

Des experts politiques ont 
été unanimes à dire que la 
politique hostile menée par 

le régime putschiste au Mali contre 
l’Algérie, sans égard pour le peuple 
malien, est un “acte suicidaire” et ce 
après quatre années de gouvernance 
marquées par l’échec à tenir les 
promesses faites sur les plans politique, 
économique et militaire.
L’expert et analyste politique, 
Mohamed Khodja a déclaré à l’APS 
que face à l’échec cuisant du régime 
putschiste au Mali, il est désormais 
évident que Bamako cherche à passer 
une thèse d’une “absurdité totale”, 
alors même que des forces étrangères 
et des mercenaires opèrent à l’intérieur 
du pays.
Il a attribué cette escalade au rôle 
joué par les militaires maliens au 
profit des puissances étrangères qui 
les manipulent. L’expert, qui est 
enseignant de sciences politiques à 
l’Université Alger 3, a souligné que 
le régime putschiste au Mali a échoué 
dans son entreprise de développement 
et s’est embourbé dans un cycle 
d’insécurité et d’instabilité, en quête 
de tromper l’opinion publique interne.
Les liens de l’Algérie avec les peuples 
de la région sont bien plus solides 
que le discours hostile de Bamako, a 
rétorqué M. Khodja, soulignant que la 
situation au Sahel est exploitée par des 
parties étrangères qui s’appuient sur 
les régimes putschistes pour s’imposer 
et spolier les richesses de la région.
“Comment le régime putschiste 
de Bamako peut prétendre au 
développement, alors qu’il mène une 

attitude hostile contre l’Algérie qui 
lui offre un accès aérien et terrestre”, 
s’est-il indigné, qualifiant cette attitude 
de “suicidaire”.
L’expert en géopolitique et relations 
internationales, ArslanChikhaoui, 
a, quant à lui, souligné que les 
putschistes au Mali “s’adonnent à 
un jeu dangereux”, et que cet acte 
hostile fait suite aux multiples attaques 
verbales lancées par l’ex vice-Premier 
ministre, Abdoulaye Maiga, lors de la 
79e session de l’AG de l’ONU où il 
s’était livré à des accusations directes 
et sans précédent contre l’Algérie dans 
un langage choquant et déplacé.
Rappelant que le régime putschiste 
au Mali tente de montrer son 
différend avec l’Algérie dans le cadre 
d’un jeu manifeste d’alliances aux 
conséquences incertaines pour ce pays, 
l’expert a affirmé que cette aventure 
comporte de nombreux risques, 
notamment l’isolement diplomatique 
dans une région où la coopération est 
indispensable pour relever les défis 
sécuritaires et de développement.
Compromettre la stabilité des relations 
entre l’Algérie et le Mali, c’est 
permettre à des parties étrangères de 
prendre le contrôle sur les ressources 
minières indispensables aux industries 
alternatives à faible empreinte carbone, 
a-t-il estimé.
De son côté, l’analyste politique 
RedouaneBouhidel a considéré que 
la junte putschiste au Mali “poursuit 
sa politique irresponsable envers 
l’Algérie sans égard pour le peuple 
malien, ni pour les bonnes relations 
historiques liant les deux pays”.

L’analyste politique Rachid Allouche 
a, pour sa part, indiqué que les 
agissements du conseil militaire au 
Mali s’inscrivent dans la mise en 
œuvre d’agendas dictés par des parties 
extérieures qui cherchent à miner la 
sécurité et la stabilité dans la région du 
Sahel.
En cherchant à faire passer l’Algérie 
comme une menace pour la paix et 
la sécurité dans la région, il s’agit là 
d’un “piège” tendu par des puissances 
étrangères dans la région du Sahel, 
“oubliant que l’Algérie dispose d’une 
vision historique envers le Sahel, 
fondée sur sa crédibilité diplomatique 
accumulée et des solutions proposées, 
que ce soit en matière de sécurité ou 
de développement, en tant que voie 
incontournable pour résoudre toutes 
les problématiques de la région”, a-t-il 
ajouté.
Allouche a souligné que la posture 
adoptée par le régime putschiste au 
Mali s’explique par son incapacité à 
définir une politique intérieure pour la 
société malienne. Ce régime putschiste 
qui a échoué depuis quatre années à 
réaliser ne serait-ce qu’une partie des 
promesses faites dans les domaines 
politique, économique et militaire, fait 
désormais appel à des mercenaires.
“La junte militaire au pouvoir au Mali 
ne saurait tenir de tels discours et 
adopter de tels postures déshonorantes 
sans l’impulsion de forces extérieures 
cherchant à entrainer l’Algérie dans 
un piège. Ce sont ces forces qui 
ne souhaitent pas voir la stabilité 
s’installer dans la région du Sahel”, 
a-t-il fait observer.

AffAire SofiA BenlemmAne:
L’influenceuse franco-algérienne 

condamnéeà 9 mois de prison 
avec sursis ses réseaux 

sociaux suspendus

Le tribunal correctionnel 
de Lyon a condamné 
aujourd’hui, mardi, 

l’influenceuse franco-algérienne 
Sofia Benlemmane pour des 
menaces de mort publiées sur 
ses comptes TikTok et Facebook. 
Une affaire qui intervient sur fond 
de tensions diplomatiques entre la 
France et l’Algérie.
Sofia Benlemmane est accusée 
d’avoir proféré « des menaces 
de mort » contre des opposants 
d’Alger sur les réseaux sociaux. 
Dénonçant des « propos 
particulièrement graves, haineux, 
n’ayant aucune place dans une 
démocratie« , le procureur de la 
République avait réclamé une 
peine d’un an de prison avec sursis 
lors de son procès au tribunal de 
Lyon, le 18 mars dernier.
Suivie sur TikTok et Facebook 
par plus de 350 000 abonnés, 
cette Franco-algérienne de 54 
ans se voit reprocher plusieurs 
vidéos, dont une dans laquelle 
elle menace de mort une autre 
femme : « j’espère que tu seras 
tuée, j’espère qu’ils vont te tuer« .
Par ailleurs, la quinquagénaire 
a été interpellée début janvier, 
comme plusieurs autres 
influenceurs d’origine algérienne, 
puis placée sous contrôle 
judiciaire, notamment pour avoir 
mis en ligne des contenus haineux 
et des appels à la violence.
Sofia Benlemmane a été fixée 
à son sort ce mardi 15 avril. Le 
tribunal correctionnel de Lyon l’a 
condamné à neuf mois de prison 

avec sursis.
« Contexte politique actuel »
« On lui prête une puissance 
intellectuelle, idéologique et 
une influence qui ne sont pas les 
siennes », a plaidé son avocat qui 
a souligné « des mots envoyés 
à l’emporte-pièce au cours de 
discussions de gamine« . « Les 
mots ont dépassé ma pensée. 
Quand on est énervé, on dit 
des choses, vous savez bien« 
, a soutenu de son côté Sofia 
Benlemmane.
En plus de neuf mois de 
prison avec sursis, le tribunal 
correctionnel de Lyon a ordonné 
la suspension pendant six mois 
des réseaux sociaux de cette 
ressortissante franco-algérienne.
Rappelons, cette ancienne 
footballeuse avait déjà eu affaire 
à la justice : en 2001, elle a écopé 
de sept mois avec sursis et d’une 
interdiction de stade de trois ans 
pour avoir pénétré sur la pelouse 
du Stade de France avec un 
drapeau algérien, lors d’un match 
amical France – Algérie.
D’autres influenceurs ont été 
également sanctionnés ces 
derniers mois : Zazou Youssef a 
écopé de 18 mois de prison ferme 
et d’une interdiction du territoire 
français de dix ans à Brest après 
des appels à la violence et aux 
attentats sur TikTok. Quant 
à Doualemn, ce dernier a été 
condamné à cinq mois avec sursis 
à Montpellier suite à une vidéo 
incitant à agresser une autre 
personne.
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Le président de la République nomme MM. Kamel Rezig, 
ministre du Commerce extérieur et Mohamed Boukhari, 

président du CNESE

Le CREA annonce l’annulation de sa visite en France 
et sa réunion avec le MEDEF 

Début des travaux du forum d’affaires algéro-chinois

Algérie/Chine :
Signature de huit accords pour la réalisation de projets 

d’investissement industriels et agricoles

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a mis fin, lundi, aux fonctions 
du ministre du Commerce 
extérieur et de la Promotion 
des exportations et à celles 
de la présidente du Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE), 

indique un communiqué de la 
Présidence de la République.  
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, a mis fin, ce jour, 
aux fonctions de Monsieur 
Boukhari Mohamed, ministre 
du Commerce extérieur et de la 
Promotion des exportations, et 
a nommé à sa place Monsieur 

Kamel Rezig”, lit-on dans le 
communiqué.
Monsieur le président de la 
République a également mis 
fin “aux fonctions de Madame 
Rabéa Kharfi, présidente du 
Conseil national économique, 
social et environnemental et 
a nommé à sa place Monsieur 
Mohamed Boukhari”.

Le Conseil du Renouveau 
économique algérien 
(CREA) a annoncé, 

mardi dans un communiqué, 
l’annulation de la visite qu’il 
devait effectuer en France, ainsi 
que de la rencontre prévue avec 
le Mouvement des entreprises de 
France (MEDEF).
Cette décision, précise la même 
source, “intervient à la suite d’une 
mesure prise par les autorités 
françaises, déconseillant 

fortement à un dirigeant d’une 
entreprise française de transport 
maritime de se rendre en Algérie 

pour concrétiser un projet 
d’investissement”.
“Cette annulation provoquée 
et justifiée par les autorités 
françaises au motif de la « crise 
entre les deux pays », contredit les 
déclarations officielles appelant à 
l’apaisement et à la normalisation 
des relations algéro-françaises”, 
note le communiqué.
“Il est paradoxal que les 
mêmes autorités françaises, qui 
expriment des préoccupations 

quant à la participation limitée 
des entreprises françaises aux 
appels d’offres internationaux en 
Algérie, prennent des mesures 
qui entravent les initiatives 
d’investissement privés”, déplore 
le CREA.
“Face à cette situation 
incohérente et aux signaux 
négatifs adressés aux acteurs 
économiques algériens”, le 
CREA estime qu’il “n’est pas 
opportun de maintenir sa visite 

en France ni sa rencontre avec le 
MEDEF”.
L’Organisation patronale 
algérienne “réaffirme son 
engagement en faveur de 
partenariats internationaux 
fondés sur la réciprocité, la 
transparence et le respect 
mutuel et demeure mobilisé 
pour défendre les intérêts de 
l’économie algérienne et de ses 
acteurs”.

Les travaux du forum 
d’affaires algéro-chinois 
sur l’investissement en 

Algérie, ont débuté mardi à 
Alger avec la participation d’un 
nombre important d’opérateurs 
économiques des deux pays.
Lors de ce forum organisé 
au Centre international des 
conférences Abdelatif-Rahal 
(CIC, Alger) par l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) et sous 

le haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, des conventions et 
des mémorandums d’entente 
seront signés entre les opérateurs 
économiques algériens et 
chinois.
L’événement permettra 
également de passer en revue les 
opportunités d’investissement 
offertes en Algérie, ainsi 
que la politique chinoise 
d’investissement à l’étranger, 

avec la tenue de rencontres 
d’affaires bilatérales.
Le forum, organisé sous le thème 
“Partenariat solide, coopération 
économique durable”, vise 
à renforcer le partenariat 
économique entre les deux pays 
en activant les accords bilatéraux, 
en intensifiant la coopération et 
en promouvant l’Algérie comme 
destination d’investissement 
prometteuse en Afrique et dans 
la région de la Méditerranée.

Le forum vise également à 
faire connaitre les opportunités 
d’investissement dans les 
secteurs stratégiques prioritaires, 

encourager la création de 
joint-ventures entre les 
sociétés algériennes et leurs 
homologues chinoises, faciliter 
le contact direct entre les 
acteurs économiques, soutenir 
la diversification économique 
et le transfert de technologie et 
encadrer le partenariat dans la 
perspective d’une coopération 
économique durable et bénéfique 
pour les deux parties.

Huit (8) accords ont été 
signés, mardi à Alger, 
entre des entreprises 

algériennes et chinoises 
pour la réalisation de projets 
d’investissement industriels et 
agricoles.
Ces accords ont été conclus 
lors des travaux du Forum 
d’affaires algéro-chinois sur 
l’investissement, organisé 
au Centre international des 
conférences Abdelatif-Rahal 
(CIC, Alger), sous le haut 
patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, par l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), sous 
la supervision du ministre de 
l’Industrie, Sifi Ghrieb, et de 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine, Dong 
Guangli.

Le premier accord signé 
entre l’Entreprise nationale 
des transports ferroviaires 
(SNTF) et l’entreprise chinoise 
GENERTEC CNTIC, filiale 
du groupe CRRC, porte sur 
la réalisation d’un complexe 
en Algérie spécialisé dans la 
conception, l’ingénierie et la 
fabrication d’équipements de 
transport ferroviaire et de leurs 

pièces associées.
Un autre accord a été signé 
entre l’entreprise algérienne 
des fonderies “FONDAL”, 
filiale de la Société nationale de 
sidérurgie (SNS), et la société de 
fabrication automobile chinoise 
“Jetour”. Cet accord prévoit un 
investissement de plus de 105 
millions USD sur cinq (5) ans 
pour la réalisation d’une usine 
dans la wilaya de Batna, destinée 
à produire 270.000 véhicules 
avec la création de 1.000 emplois.
Dans le même sillage, un 
accord de partenariat a été 
signé entre le groupe “Iris” et 
l’entreprise chinoise “Chery” 
pour la réalisation d’un projet 
sur une superficie de 230.000 
m2, spécialisé dans les travaux 
de peinture et de soudure des 
carrosseries automobiles. Ce 
projet devrait permettre la 

création de 1.200 emplois directs.
Quant à l’accord de partenariat 
signé entre “Global Agri-
Food”, filiale du groupe “Madar 
Holding”, il concerne la mise 
en œuvre d’un projet agricole 
dans les wilayas du Sud, visant 
le développement des cultures 
stratégiques en Algérie.
Un accord a été conclu avec 
“Madar Maritime Company 
(MMC)”, filiale de Madar 
Holding, portant sur la création 
d’une entreprise de fabrication de 
conteneurs destinés au transport 
de matières premières et de 
produits finis par voie terrestre et 
maritime.
Le groupe “Madar” et la 
société chinoise “CCECC” ont 
également signé un autre accord 
sur la création d’une entreprise 
spécialisée dans l’ingénierie 
industrielle, visant à fournir une 

assistance technologique aux 
filiales du groupe et à mener des 
études au profit des industriels 
algériens, publics et privés.
L’accord de partenariat signé 
entre le complexe agro-logistique 
“Agrolog” et l’entreprise chinoise 
“CRCC” concerne, quant à lui, un 
projet d’aviculture. Par ailleurs, 
le groupe “Condor” a signé un 
contrat avec la société “Hisense” 
pour la création d’une usine de 
production de climatiseurs et de 
machines à laver en Algérie.
Lors de la cérémonie de signature 
de ces accords, il a été annoncé 
qu’un accord sera signé le 5 mai 
prochain entre l’entreprise de 
cycles et motocycles “CYCMA” 
à Guelma, et l’entreprise 
chinoise “QJ Motor”, en vue 
de développer la production de 
l’entreprise à travers le transfert 
de technologie.
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AADL 3 : 
Nouveau communiqué important de l’agence aux souscripteurs

BAriDiMoB et eCCP inDisPoniBLes sur GooGLe PLAy store : 
Algérie Poste explique

Les efforts de l’Algérie dans la promotion de l’emploi 
et la lutte contre le chômage mis en avant

L’agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du logement 

(AADL) a fait une nouvelle annonce 
aux souscripteurs au programme 
AADL3. Elle les appelle d’activer 
leur compte sur la plateforme 
numérique pour qu’elle commence à 
traiter les dossiers.
Le 11 mars dernier, l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement du logement 
a mis en service une plateforme 
numérique, dédiée aux souscripteurs 
au programme AADL3. Et ce, afin 
d’activer leur compte et télécharger 
leur dossier.
Plus d’un mois est déjà passé et 
nombreux sont ceux qui n’ont 
pas n’ont ni activé leur compte 
ni téléchargé leur dossier. Face 
à cette situation, l’AADL a 
publié aujourd’hui un nouveau 
communiqué sur sa page facebook 
officielle, appelant les souscripteurs 
à finaliser cette opération.

« L’Agence nationale de 
l’amélioration et du développement 
du logement (AADL) invite les 
souscripteurs au programme AADL 
3 qui n’ont pas encore complété 
leurs procédures de téléchargement 
des dossiers à se connecter à la 
plateforme www.aadl.dz afin de 
finaliser cette opération », lit-on dans 
le communiqué.
L’agence AADL souligne que la 
finalisation du téléchargement des 

dossiers « facilitera leur étude et leur 
traitement ».
Elle rappelle également que le numéro 
vert reste toujours à la disposition et 
au service des souscripteurs. « Pour 
plus d’informations, nous mettons 
à votre disposition le numéro vert 
3040 pour répondre à vos questions 
et préoccupations », conclut le 
communiqué.
À noter que c’est le deuxième 
communiqué en l’espace d’une 

semaine. Le 8 avril dernier, l’agence 
AADL a invité les souscripteurs « 
à se connecter dès que possible à la 
plateforme officielle de l’agence via 
le site : www.aadl.dz, et à cliquer 
sur la case dédiée à leur situation 
afin de compléter les démarches de 
validation de compte et téléverser les 
documents requis ».
AADL 3 : Les modalités d’acquisition 
des logements précisées dans un 
nouvel arrêté
Le ministère de l’Habitat a publié 
le mois de janvier dernier un arrêté 
détaillant les nouvelles conditions 
d’acquisition des logements AADL 
dans le Journal Officiel n° 22. Cette 
clarification majeure établit un 
cadre précis pour le programme de 
location-vente « AADL3 ».
Les points essentiels de cette 
réforme incluent la mise en place 
d’une plateforme électronique 
dédiée aux demandes d’acquisition. 
Les postulants devront désormais 
suivre une procédure stricte, avec 

un enregistrement chronologique 
des demandes et l’émission d’un 
récépissé électronique.
L’arrêté définit également les motifs 
de rejet des demandes, notamment :
• Le non-respect des délais 
de souscription
La fourniture de fausses informations
Des dossiers incomplets non 
régularisés sous 30 jours
Une attention particulière est portée 
au suivi des dossiers : les candidats 
doivent consulter mensuellement 
leur compte sur la plateforme.
• Le processus de paiement 
est structuré en quatre tranches, 
aboutissant à la signature d’un 
contrat notarié. Important : le non-
respect des délais de signature après 
deux mises en demeure entraînera 
l’annulation de la souscription.
Cette réforme vise à moderniser et à 
rendre plus transparent le processus 
d’acquisition des logements 
AADL, tout en responsabilisant les 
bénéficiaires dans leur démarche.

Lundi, l’annonce de la 
disparition temporaire 
des applications mobiles 

BaridiMob et ECCP de la plateforme 
Google Play a surpris les utilisateurs 
des services numériques d’Algérie 
Poste. Dans un communiqué officiel, 
l’entreprise publique a expliqué que 
cette situation est liée à des raisons 
techniques indépendantes de sa 
volonté.
Algérie Poste rassure ses usagers
« Nos équipes techniques sont 
pleinement mobilisées et travaillent 
sans relâche pour rétablir l’accès 
aux deux applications dans les plus 
brefs délais », a précisé Algérie 
Poste, qui se veut rassurante face aux 
interrogations de nombreux usagers. 
La société n’a pas détaillé la nature 
exacte du problème technique, mais 

assure que le dysfonctionnement ne 
provient pas de ses propres systèmes.
L’application BaridiMob est utile 
pour la gestion des comptes CCP, les 
virements, la consultation de solde 
ou encore le paiement de factures. 
Quant à ECCP, elle permet un accès 

simplifié aux extraits de compte et à 
diverses opérations courantes. Leur 
absence temporaire sur la boutique 
Google Play a donc suscité de vives 
réactions sur les réseaux sociaux, 
où de nombreux internautes se sont 
inquiétés de la sécurité de leurs 

données.
Algérie Poste met en garde contre les 
applis frauduleuses
Face à ces inquiétudes, Algérie 
Poste appelle ses clients à la 
vigilance. Elle met en garde contre 
le téléchargement de versions non 
officielles des applications, qui 
pourraient représenter un danger pour 
la confidentialité des informations 
personnelles et financières. « Nous 
invitons nos clients à ne faire 
confiance qu’aux sources officielles, 
notamment notre site web, pour 
toute mise à jour ou téléchargement 
», rappelle le communiqué.
Dans cette optique, Algérie Poste a 
mis à disposition des utilisateurs un 
lien sécurisé, accessible via son site 
internet officiel, pour télécharger 
directement les deux applications, 

le temps qu’elles soient de nouveau 
disponibles sur la plateforme de 
Google.
À LIRE AUSSI : Retraits : voici le 
plafond fixé par Algérie Poste
Ce type d’incident souligne 
l’importance croissante des services 
numériques dans le quotidien des 
Algériens et la nécessité de garantir 
leur continuité. La réaction rapide 
d’Algérie Poste, tant sur le plan 
technique que de la communication, 
vise à limiter les désagréments 
pour ses usagers et à préserver la 
confiance du public.
En attendant la résolution définitive 
du problème, Algérie Poste invite 
les usagers à suivre les mises à jour 
officielles sur les canaux habituels de 
l’entreprise.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, M. Fayçal Bentaleb, 

a affirmé, lundi, que les efforts 
déployés par l’Algérie dans le 
domaine de la promotion de l’emploi 
et de la lutte contre le chômage 
avaient contribué à réaliser des 
progrès notables dans le domaine du 
développement durable, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Intervenant par visioconférence lors 
des travaux de la session consacrée au 
8e objectif de développement durable 
(ODD) (travail décent et croissance 
économique), dans le cadre des 
activités du Forum arabe pour le 
développement durable organisé 
par la Commission économique et 
sociale des Nations unies pour l’Asie 
occidentale (CESAO) à Beyrouth 
(Liban), M. Bentaleb a souligné 
que la question de l’emploi “occupe 
une place centrale en Algérie en 
tant que principe constitutionnel 
fondamental”.
Et d’ajouter que du fait de son 

caractère social, l’Etat “œuvre à 
prendre en charge les préoccupations 
des citoyens et à améliorer en 
permanence leurs conditions de vie”.
Le ministre a également passé en 
revue “les efforts consentis par 
l’Algérie dans la promotion de 
l’emploi et de la lutte contre le 
chômage, par le biais de politiques 
nationales visant à renforcer les 
opportunités d’emploi et à réduire 

le taux de chômage à travers des 
programmes novateurs axés sur 
l’investissement optimal dans la 
ressource humaine”.
Ces efforts ont contribué à réaliser 
un “progrès notable” en matière 
de développement durable, à 
travers le lancement d’initiatives 
destinées à encourager les jeunes à 
intégrer le monde du travail, dont 
la promulgation du statut de l’auto-

entrepreneur, et la promotion de 
l’esprit d’initiative, a-t-il ajouté.
Après avoir rappelé les amendements 
constitutionnels de 2020 ayant 
permis l’intégration, fin 2023, de 
plus de 500.000 jeunes dans des 
postes de travail permanents, le 
ministre du Travail a évoqué le 
“projet de soutien aux Start-up au 
profit des diplômés des universités et 
des instituts, ainsi que les incitations 
fiscales et parafiscales octroyées à 
l’auto-entrepreneur, et l’exonération 
des travailleurs dont les revenus sont 
inférieurs à 30.000 DA, de l’impôt 
sur le revenu (IRG)”.
Il a également souligné, dans ce 
sens, que l’année 2024 a connu 
une “augmentation significative” 
des placements des demandeurs 
d’emploi (429.000 postes, soit une 
hausse de 15%) par rapport à l’année 
2023, ce qui reflète l’efficacité de 
la vision stratégique intégrée visant 
à créer de la richesse et à réduire le 
chômage à travers le soutien aux 
startups et moyennes entreprises.

Dans le domaine de la protection 
sociale, le ministre a précisé que 
l’Algérie a “pris des mesures 
importantes” pour assurer la prise 
en charge des jeunes à la recherche 
d’un emploi via le dispositif de 
l’allocation chômage, qui offre 
“un soutien financier ainsi qu’une 
orientation vers les offres d’emploi 
et la formation professionnelle 
qualifiante”.
Le ministre a réaffirmé, à ce propos, 
“l’engagement de l’Algérie à 
renforcer le système de protection 
sociale au profit de tous les citoyens, 
y compris les membres de la 
communauté nationale à l’étranger, 
en leur permettant d’adhérer au 
système de sécurité sociale et de 
bénéficier de ses prestations”, 
soulignant l’attachement de l’Etat 
algérien à “assurer l’environnement 
propice pour booster le 
développement économique, en 
focalisant sur le soutien aux petites 
et moyennes entreprises”.
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Ce produit algérien s’aiguise pour l’export : 
2000 tonnes de marbre en partance pour l’Espagne et la Chine

4ème Prix Pierre Castel Algérie – 8ème panafricaine : 
Une chance pour jeunes entrepreneurs africains

Dans les entrailles de 
l’ouest algérien, à 
Oran, une richesse 

minérale trop longtemps sous-
estimée s’apprête à franchir les 
frontières. L’unité Kristel de 
marbre, filiale de l’entreprise 
publique ENG (l’Entreprise 
Nationale des Granulats), met 
actuellement la dernière main à 
une opération d’envergure. Qui 
consiste à exporter 2000 tonnes 
de marbre vers l’Espagne et la 

Chine, prévue pour cette année.
Lundi, lors d’une visite de 
travail, Kahina Tafer, Secrétaire 
d’État auprès du ministre de 
l’Énergie, chargée des Mines, a 
appelé à une valorisation accrue 
du secteur minier. Dans sa ligne 
de mire, la création de valeur 
ajoutée et le renforcement des 
exportations. En particulier 
dans les filières à haute intensité 
de matière première comme le 
marbre.

Exportation du marbre 
algérien : 

2000 tonnes en route vers 
l’Espagne et la Chine en 2025

Dans l’enceinte de l’unité 
Kristel à Oran, les machines 
ne chôment pas. Déjà forte de 
deux précédentes opérations 
d’exportation, vers la Chine et 
l’Espagne, totalisant 200 tonnes 
de marbre rouge, la structure 
monte en régime.
Selon Ahmed Sahraoui, directeur 
de l’unité, les préparatifs pour 
l’export massif vers l’Espagne 
avancent à bon rythme. 
L’entreprise dispose d’atouts 
techniques considérables :
•Trois carrières actives, 
spécialisées dans l’extraction de 
marbre rouge, jaune et rose ;
•Une capacité annuelle de 
production de 2500 m³ ;
•Un stock stratégique de 4 
millions de m³ prêt à être valorisé 
;
•Une emprise foncière de 157 
hectares, suffisamment vaste 

pour accompagner une montée 
en puissance continue.
L’objectif est d’inscrire 
durablement le marbre algérien 
dans les circuits internationaux, 
en misant sur une matière 
première à forte valeur ajoutée et 
une demande croissante dans le 
secteur du BTP mondial.

Exportation de marbre : 
L’Algérie active un potentiel 

de 4 millions de m³ pour 
diversifier son économie

Pour les autorités, cette 
dynamique s’inscrit dans un 
plan plus large. En déplacement 
à Oran, Kahina Tafer a rappelé 
les ambitions du gouvernement 
en matière de ressources 
minières. « Le secteur minier 
est stratégique et peut contribuer 
efficacement à la croissance et à 
la diversification économique », 
a-t-elle souligné.
Cette vision s’aligne avec les 
orientations du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui place le secteur 

minier parmi les piliers de 
la politique de redressement 
économique du pays. Il s’agit 
non seulement de stimuler 
les exportations, mais aussi 
de réduire la facture des 
importations, notamment en 
matériaux de construction.

De Gara Djebilet à Tosyali : 
Un réseau logistique 

en construction
Par ailleurs, la Secrétaire d’État 
a également visité l’espace 
logistique du groupe Tosyali, 
situé dans la wilaya d’Oran. Ce 
site accueillera prochainement le 
stockage du minerai de fer extrait 
de Gara Djebilet, à Tindouf, 
autre projet emblématique de la 
relance minière nationale.
Ce chantier colossal, longtemps 
en sommeil, est désormais 
présenté comme l’un des moteurs 
majeurs de l’industrialisation 
algérienne à long terme. Le fer 
et le marbre, deux symboles 
d’une Algérie minière en 
reconstruction.

Le Fonds Pierre Castel a 
l’honneur d’annoncer le 
lancement officiel de la 

4ᵉ édition du Prix Pierre Castel 
en Algérie. Ainsi que de la 8ᵉ 
édition à l’échelle panafricaine. 
Ce concours de renom soutient 
les jeunes talents, moteurs du 
développement durable en 
Afrique.
Depuis sa création en 2017, 
ce prix vise à soutenir 
l’entrepreneuriat en Afrique. 
Notamment dans les secteurs 
stratégiques de l’agriculture et de 
l’agro-alimentaire. Il incarne un 
engagement fort pour un avenir 
plus vert, plus inclusif et plus 
prospère, en Algérie comme sur 
l’ensemble du continent.

Le Prix Pierre Castel :
Uun levier pour 

l’entrepreneuriat africain
L’avenir du continent africain 
repose sur l’audace, l’innovation 
et l’engagement de sa jeunesse. 
Ainsi, à travers le Prix Pierre 
Castel, ce concours souhaite 
encourager la création de chaînes 
de valeur durables, l’optimisation 
des ressources locales, ainsi 
que l’autonomisation des 
jeunes et des femmes dans les 
communautés locales.
En 2025, cette édition élargit 
les secteurs concernés, intégrant 
l’ensemble des systèmes 
alimentaires. Avec une attention 
particulière à l’innovation, aux 
nouvelles technologies. Ainsi 
qu’aux méthodes durables 
(agriculture de précision, 
agroécologie, gestion de l’eau, 
énergies renouvelables et 
solutions digitales). L’objectif 
est de repenser la manière de 

produire, de transformer et 
de consommer. En mettant en 
avant des projets à fort impact 
environnemental.
En Algérie et pour sa quatrième 
édition, Castel El Djazair place 
l’Algérie l’innovation agricole 
au Cœur de ses préoccupations. 
Après le succès des précédentes 
éditions, cette nouvelle édition 
se veut un tremplin pour les 
jeunes entrepreneurs algériens, 
en ligne avec les priorités du 
développement durable, de 
l’agriculture moderne et de 
l’agroalimentaire responsable.

L’Engagement de Castel 
El Djazair : Un Partenaire 

de Long Terme dans 
le Développement de 

l’Agriculture Durable
Lors de la précédente édition, 
Fodil Souad et Thiziri Ait Sai 
ont vu leurs projets récompensés 
pour leur excellence et leur 
engagement envers le respect de 
l’environnement, l’innovation 
et surtout l’audace qui les a 
animées. Fodil Souad, à la tête 
de Food On Diet (FOD), a mis 
au point une méthode innovante 
pour transformer les fruits et 
légumes en boissons pétillantes 
probiotiques. Telles que le kéfir, 
contribuant à la santé et à la 
durabilité des produits agricoles 
algériens.
De son côté, Thiziri Ait Sai a 
été saluée pour Cactuvia, son 
projet visant à valoriser le cactus 
de Kabylie dans la fabrication 
de produits de soins corporels, 
alliant innovation et préservation 
des ressources naturelles locales.
Ces lauréates ont non seulement 
reçu une dotation pour le 

développement de leurs projets 
respectifs, mais ont aussi 
bénéficié d’un accompagnement 
stratégique pour maximiser 
l’impact de leurs initiatives en 
Algérie et au-delà.
Sous la direction de Monsieur 
Cyril Segonds, Castel El Djazair 
continue de renforcer ses 
engagements envers l’innovation 
dans l’agriculture algérienne. 
Depuis son arrivée, Monsieur 
Segonds a souligné l’importance 
de soutenir des initiatives locales 
qui favorisent la diversification 
agricole et la valorisation des 
ressources naturelles, tout 
en contribuant à la création 
d’emplois durables et à la 
croissance économique du pays.
Une dotation stratégique pour 

accélérer la transformation 
des systèmes alimentaires

Les récompenses du Prix 
Pierre Castel sont pensées pour 
fournir un soutien substantiel 
aux entrepreneurs sélectionnés. 
Le Super Lauréat recevra une 
dotation de la contre Valeur de 
35 000 € en dinars algériens, 
accompagnée d’un programme 
de mentorat, de coaching 
personnalisé et d’une mise en 
lumière médiatique à l’échelle 
panafricaine.
Les six lauréats bénéficieront 
d’une dotation de la contrevaleur 
de 25 000 € en dinars algériens 
chacun, ainsi que de formations, 
de visites d’usines et de mises 
en relation avec des partenaires 
stratégiques.
Tous les lauréats intégreront le 
réseau des « Bâtisseurs Africains 
». Une communauté dynamique 
dédiée à l’accompagnement des 

entrepreneurs dans leurs projets 
de transformation durable du 
continent.

Un appel à candidatures : 
Présentez votre projet et faites 

entendre votre vision
L’appel à candidatures pour cette 
4ᵉ édition en Algérie sera ouvert 
du 14 avril au 15 mai 2025. Les 
candidats, âgés de 18 à 45 ans et 
résidant dans l’un des six pays 
concernés. À savoir : Algérie, 
Burkina Faso, Cameroun, 
Côte d’Ivoire, Madagascar, 
République Démocratique du 
Congo. Doivent soumettre 
un dossier détaillant leur 
projet de développement, son 
impact social, économique et 
environnemental, ainsi que son 
caractère innovant.
De plus, le processus de sélection 
sera supervisé par les filiales 
du Groupe Castel en Afrique 
et les Chambres de Commerce 
locales. Qui garantiront une 
évaluation rigoureuse, impartiale 
et transparente des candidatures.

Un soutien durable pour les 
entrepreneurs africains

En effet, à travers cette initiative, 
le Fonds Pierre Castel continue 
de réaffirmer son engagement à 
soutenir les jeunes entrepreneurs. 
Ceux qui participent activement 

à la transformation des systèmes 
alimentaires africains. En 
outre, ce concours est un levier 
stratégique pour leur permettre 
de renforcer leur impact. Ainsi, 
accélérer leur croissance.
Le Prix Pierre Castel est ainsi bien 
plus qu’un simple concours, il 
s’agit d’une véritable plateforme 
d’accompagnement pour les 
entrepreneurs. En phase avec 
les grands enjeux économiques, 
sociaux et environnementaux du 
continent.

À propos du Fonds Pierre 
Castel

Enfin, le Fonds Pierre Castel 
soutient les jeunes entrepreneurs 
africains dans les secteurs 
de l’agriculture, de l’agro-
alimentaire, ainsi que dans 
les domaines de l’innovation 
durable.
Présent dans six pays africains, 
le Fonds contribue activement 
au développement économique, 
social et environnemental du 
continent. Il est soutenu par le 
Groupe Castel et ses filiales. 
Qui partagent l’ambition 
d’accompagner la jeunesse 
africaine dans la construction 
d’un avenir plus solidaire et 
prospère.
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ANNABA/ SIDI AMAR- CITÉ UV4/5
Suite aux intempéries, le P/APC se rend sur le terrain 

pour constater les dégâts 

À la suite des fortes 
perturbations 
climatiques 

enregistrées dans la 
journée d’hier, marquées 
par de violentes rafales de 
vent et des pluies intenses, 
plusieurs dégâts matériels 
ont été signalés à travers 
différentes zones de la 
commune, notamment au 
niveau de la cité UV4/5 
à Sidi Amar. Alerté par 
les services techniques et 
les habitants, le P/APC 
s’est immédiatement 
déplacé sur les lieux pour 
une inspection de terrain. 
Lors de cette visite, il 
a pu constater la chute 
de plusieurs poteaux 

électriques ainsi que 
d’arbres arrachés par la 
force du vent, occasionnant 
des perturbations dans la 
circulation et une coupure 
partielle de l’électricité. 
Accompagné de cadres de 
l’APC et des responsables 
de la voirie et des espaces 
verts ainsi que la protection 
civile, le P/APC a donné 
des instructions immédiates 
pour sécuriser les zones 
sinistrées, dégager les 
voies obstruées et procéder 
à la réparation des 
équipements endommagés. 
Une équipe d’intervention 
a été mobilisée en urgence 
pour remettre en état les 
installations électriques 
en coordination avec les 

services concernés. Le P/
APC a également tenu à 
rassurer les habitants de la 
cité sur l’engagement des 
autorités locales à prendre 
en charge les conséquences 
de cette tempête. Il a affirmé 
que toutes les mesures 
nécessaires seront prises 
pour restaurer rapidement 
la situation et prévenir 
d’éventuels risques en cas 
de nouvelles intempéries. 
Enfin, les services de la 
commune appellent les 
citoyens à faire preuve de 
vigilance en période de 
mauvais temps et à signaler 
toute anomalie ou incident 
auprès des cellules de 
veille mises en place à cet 
effet.

Imen.B

ANNABA / PRÉPARATIFS DE L’AÏD EL-ADHA
Mobilisation multisectorielle autour de la filière ovine

À l’approche de l’Aïd 
El-Adha, les services 
agricoles de la wilaya 

d’Annaba (DSA) intensifient 
les préparatifs. Une réunion de 
travail,présidée par la directrice 
des services agricoles, madame 
ChanezAmiraZaïdi, s’est tenue 
récemment, en présence de 
plusieurs acteurs clés du secteur, 
notamment l’Office national des 
aliments de bétail, l’unité locale 
de nutrition animale ainsi que 
l’inspection vétérinaire de la 
wilaya.Les échanges ont porté sur 
plusieurs aspects cruciaux liés à la 
réussite de cette période sensible. 
Il a notamment été question de la 
préparation des étables destinées 
à accueillir le cheptel, de la mise 
en place d’un dispositif de suivi 
sanitaire et vétérinaire rigoureux 

pour les futurs sacrifices, 
ainsi que de l’assurance d’un 
approvisionnement régulier 
en aliments pour bétail. La 
responsable de la DSA, madame 
Zaïdi a insisté sur la nécessité 
d’un travail de coordination en 
étroite collaboration avec les 
différentes structures, dans un 
souci d’efficacité et de respect des 
orientations présidentielles.Ces 
préparatifs s’inscrivent dans la 
lignée des instructions formulées 

récemment par le président de 
la république, M. Abdelmadjid 
Tebboune. Lors du dernier 
conseil des ministres, le chef de 
l’État a ordonné le lancement 
d’une consultation internationale 
pour l’importation de jusqu’à 
un million de têtes ovines, en 
vue de répondre à la demande 
nationale à l’occasion de l’Aïd. 
Un cahier des charges devra 
fixer un plafond de prix, afin de 
préserver le pouvoir d’achat des 

citoyens.Sachant que le président 
Tebboune a également précisé 
que cette opération d’importation 
serait menée exclusivement 
par les institutions publiques 
spécialisées dans la filière. Il a 
en outre appelé à la mobilisation 
des coopératives publiques 
locales, en coordination avec 
les structures compétentes, pour 
assurer la vente des moutons sur 
l’ensemble du territoire. Une 
nouvelle option de distribution 

via les services sociaux des 
entreprises et institutions est 
également envisagée, afin de 
faciliter l’accès aux sacrifices 
pour les salariés, dans le cadre 
d’un dispositif encadré et 
transparent.À Annaba comme 
ailleurs, l’enjeu est donc double 
à savoir garantir l’abondance 
de l’offre en ovins et assurer un 
encadrement sanitaire optimal, 
tout en maintenant des prix 
accessibles.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / OPGI
Inspection du projet ‘’370 logements publics locatifs’’

 à Boussedra

Le directeur général de 
l’office de promotion et 
de gestion immobilière 

(OPGI) de la wilaya d’Annaba a 
effectué une visite d’inspection 
sur le chantier des 370 
logements publics locatifs situés 
à Boussedra, dans la commune 
d’El Bouni.Accompagné de 
la cheffe de projet de l’OPGI, 
de l’entreprise chargée de la 
réalisation ainsi que du bureau 
d’études, le responsable a passé 
en revue l’état d’avancement 
des travaux d’aménagement 

extérieur, ainsi que les 
opérations de raccordement 
aux différents réseaux (eau, 
électricité, gaz, assainissement).
Cette sortie s’inscrit dans une 
série de visites techniques 
destinées à suivre de près 
la progression du chantier. 
L’accent a notamment été 
mis sur la levée des réserves 
formulées lors des précédentes 
inspections. L’objectif étant 
de garantir la conformité des 
travaux aux normes en vigueur 
et de respecter les délais 
de livraison fixés.Selon les 

premières constatations, des 
efforts notables ont été fournis 
pour accélérer les opérations 
de finition, même si certaines 
interventions restent encore à 
finaliser. Le directeur général 
a insisté sur la nécessité de 
maintenir la cadence et d’assurer 
une coordination étroite entre 
les différentes parties prenantes.
Ce projet, très attendu par 
les futurs bénéficiaires, fait 
partie du programme national 
de logements publics locatifs 
visant à répondre à la forte 
demande.

S.Y



ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Saisie de 1800 capsules 
de prégabaline et arrestation 

de deux individus

ANNABA / APC 
Préparatifs de la prochaine 

saison estivale

ANNABA:
L’eau potabledistribuée par 

camion-citerne sous la loupe des 
inspecteurs

ANNABA / DÉSINSECTISATION
Opération de démoustication et de pulvérisation d’insecticide 

au niveau des secteurs urbains1 , 2 et 5

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ
Inspection des abattoirs de 

viande rouge : la brigade mixte 
renforce les inspections

Un important coup de filet a été 
opéré récemment par les éléments 
du groupement territorial de la 

gendarmerie nationale d’Annaba, ayant 
abouti à la saisie de 1800 capsules de 
prégabaline 300 mg, une substance 
psychotrope largement détournée de son 
usage médical et prisée dans les milieux 
de la toxicomanie.Deux individus, 
soupçonnés de faire partie d’un réseau 
spécialisé dans la commercialisation 
illégale de substances psychoactives, 
ont été arrêtés lors d’une descente 
dans différentes cités de la wilaya.Les 
enquêteurs ont pu remonter jusqu’à eux 
et parvenir à la saisie d’une importante 
quantité de ces capsules provenant 
d’une wilaya voisine. Les investigations 
préliminaires laissent entendre que les 
suspects envisageaientd’écouler cette 
marchandise toxique dans les milieux 
jeunes d’Annaba, déjà confrontés à 

une recrudescence inquiétante de ce 
phénomène.
Les deux mis en cause seront 
prochainement présentés devant la 
justice, tandis que l’enquête se poursuit 
pour identifier d’éventuels complices et 
remonter toute la filière de ce trafic.

Dans le cadre des préparatifs pour la 
saison estivale 2025, les services 
de la commune d’Annaba, en 

collaboration avec l’établissement public 
“Annaba Propre”, ont lancé une série 
d’interventions de nettoyage ciblées au 
niveau des plages ‘’RefèsZahouane’’ et 
‘’AïnAchir’’, relevant du 5èmesecteur 
urbain. Cette opération s’inscrit dans une 
démarche proactive visant à améliorer 
l’état des lieux avant l’arrivée des 
vacanciers, en assurant un environnement 
propre, sain et accueillant pour les 
estivants.
Les travaux ont porté sur le ramassage 
des déchets solides, le désherbage des 
abords, ainsi que l’entretien des espaces 
communs. Les équipes sur le terrain ont 
été mobilisées dès les premières heures de 

la journée afin d’optimiser l’efficacité des 
actions menées.
Les autorités locales insistent sur 
l’importance de l’implication citoyenne 
dans la préservation de l’hygiène urbaine, 
notamment sur le littoral, qui représente 
un atout touristique majeur pour la région. 
D’autres opérations similaires sont 
prévues dans les jours à venir, touchant 
l’ensemble des plages de la wilaya, dans 
le but de garantir un été agréable pour les 
habitants et les visiteurs.

Dans le cadre d’une action 
conjointe menée par le comité 
communal de préservation de la 

santé publique et la DCP, une mission 
d’inspection et de contrôle a été engagée, 
hier, à l’effet d’inspecter les camions-
citernes colporteurs d’eau potable destinée 
à la consommation humaine. Cette 
intervention fait suite aux préoccupations 
croissantes des autorités locales 
concernant la provenance et la qualité 
de l’eau destinéeaux consommateurs.
Elle vise également à garantir la sécurité 
de l’eau potable fournie aux citoyens 
et à protéger leur santé des maladies 
transmises par l’eau. Ces sorties sur 
le terrain s’inscrivent dans le cadre de 
l’engagement des services communauxde 
l’APC d’Annaba à fournir de l’eau 

potable de bonne qualité aux citoyens, et à 
prendre une série de mesures préventives 
pour garantir la sécurité de l’eau potable 
fournie aux habitants.

Une campagne de 
démoustication  
a été lancée, 

hier, dans la matinée par 
les services d’hygiène 
de l’APC d’Annaba des 
secteurs urbains 1,2 et 5  
en collaboration avec les 

services de l’environnement 
de la commune  qui ont 
mobilisé tous les moyens 
humains et matériels 
nécessaire pour  le succès 
de cette opération.Cette 
campagne vise à éviter la 
propagation des moustiques 
au niveau de plusieurs sites, 
d’éliminer les moustiques 

adultes potentiellement 
infectés et de supprimer 
les gîtes larvaires. Pour ce 
faire, les équipes relevant 
du service d’hygiène et de 
l’environnement de l’APC 
ont fait le tour des cités et 
des bâtiments intérieurs 
et extérieurs ainsiqu’au 
niveau des caves. Le but 

prioritaire est de détruire 
tous les gîtes larvaires 
dans les zones humides, 
les eaux stagnantes, les 
caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts.Cette 
opération préventive a été 
accueillie avec satisfaction 
par les habitants des lieux.

Dans le cadre du suivi rigoureux de 
la filière viande rouge, une brigade 
mixte composée d’inspecteurs du 

commerce et de vétérinaires a poursuivi 
ses opérations d’inspection au niveau 
des abattoirs agréés à travers la wilaya 
d’Annaba. L’objectif principal de ces 
missions est de veiller au respect des 
normes sanitaires, garantir la traçabilité des 
viandes rouges et contrôler la conformité 
des pratiques commerciales liées à la 
production et à la commercialisation, 
notamment des viandes importées.
Les équipes vétérinaires assurent la 
supervision des opérations d’abattage, 
le contrôle de la qualité des carcasses et 
le respect des règles d’hygiène au sein 
des structures d’abattage. Une attention 
particulière est portée à la traçabilité des 
viandes, depuis leur provenance jusqu’à 
leur distribution, afin d’éviter toute forme 
de fraude ou de non-conformité. Dans un 
contexte d’importation de viande rouge 
pour répondre à la demande du marché, la 
brigade veille à ce que ces produits soient 
distribués selon les circuits réglementaires. 

Les inspecteurs du commerce s’assurent 
que les opérateurs respectent les marges 
bénéficiaires autorisées et que les 
produits sont disponibles au niveau des 
points de vente dans des conditions 
conformes.Les contrôles englobent 
également la vérification des documents 
commerciaux, des prix affichés, ainsi 
que la conformité des pratiques de 
facturation. Toute infraction constatée, 
qu’il s’agisse de pratiques spéculatives, 
de stockage illicite ou de non-respect 
des règles de concurrence, fait l’objet 
de mesures coercitives conformément 
à la réglementation en vigueur. Cette 
action conjointe illustre l’engagement 
des pouvoirs publics à garantir une offre 
de viande rouge saine, accessible et 
conforme aux standards de qualité, tout en 
protégeant les intérêts du consommateur 
et du marché locale.

S.Y

Sihem.Ferdjallah
Imen.B

Imen.B

Imen.B
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La Direction de la Santé et 
de la Population (DSP) 
de la wilaya d’Annaba a 

envisagé plusieurs mesures et 
démarches pour améliorer les 
services du secteur au profit 
des patients, dans le cadre 
de la complémentarité et de 
l’efficacité des soins.
Dans une première déclaration, 
la direction a indiqué que, dans 
le cadre de la mise en œuvre 

du plan de travail relatif à 
l’amélioration des prestations 
médicales, il a été décidé 
d’équiper l’établissement 
hospitalier spécialisé pour la 
mère et l’enfant d’El Bouni 
avec un scanner de dernière 
génération.
Elle a souligné que cette 
démarche s’inscrit dans 
le cadre du programme de 
réhabilitation de 11 structures 
sanitaires de la wilaya 
d’Annaba, dont certaines 

devraient être opérationnelles 
à la fin de l’année 2025, telles 
que l’hôpital de Sidi Amar et 
celui d’El Hadjar.
La direction a également 
annoncé que la complémentarité 
des soins et la mise à niveau 
de l’hôpital de la mère et de 
l’enfant figuraient parmi les 
priorités de son programme 
pour l’année 2025, notamment 
à travers la relance des services 
de chirurgie pédiatrique et des 
consultations spécialisées.

ANNABA / EL BOUNI :
Modernisation structurelle de l’EHS mères et enfants avec 

un scanner de dernière génération
Sihem.Ferdjallah

Une dynamique de 
solidarité en direction 
des personnes atteintes 

d’anémies héréditaires 
s’amplifie au sein de la société...
preuve à l’appui,  la participation 
active de l’association ‘’Goutte 
d’Espoir’’ d’Annaba à une 
rencontre tenue à Béjaïa. Aux 
côtés de douze (12) autres 
associations venues de diverses 
wilayas, à savoir Constantine, 
Tizi Ouzou, Guelma ou encore 

Alger. Cette réunion avait pour 
objectif la création de la toute 
première Association Algérienne 
de l’Anémie Héréditaire. 
À l’issue des travaux, M. 
Nabil Hariche (Béjaïa) a été 
désigné président, tandis que 
Farouk Massaoudi, président 
de l’association annabiote, 
a été nommé vice-secrétaire 
général. La nouvelle structure 
ambitionne de fédérer les efforts 
pour améliorer la prise en charge 
des patients, en s’intéressant 

autant aux soins qu’à leur bien-
être psychologique et social. 
Parallèlement à cette initiative, 
l’association ‘’Goutte d’Espoir’’ 
poursuit ses campagnes de 
sensibilisation et de don de sang. 
Face à la pression constante sur 
les banques de sang, notamment 
en période critique, l’association 
lance un appel urgent à la 
mobilisation citoyenne. Elle 
invite la population, tous âges 
confondus, à répondre aux 
appels de solidarité.

ANNABA / SANTÉ :
Mobilisation nationale au profit des personnes atteintes 

d’anémie héréditaire
S.Y

Dans le cadre de son 
programme d’extension 
des réseaux d’électricité 

et de gaz à travers tout le 
territoire de la wilaya d’Annaba, 
la direction de distribution de 
l’électricité et du gaz a entamé, 
jeudi dernier, les travaux de 
raccordement de la région 
d’Aïn Achir au gaz naturel. 
Un projet longtemps attendu 
par les habitants de cette 
zone, notamment en raison 

de sa proximité avec des sites 
touristiques.
La région d’Aïn Achir, située 
entre « Ras El Hamra » et « 
Ras Zougâa », est l’un des 
sites touristiques les plus 
importants connaissant une 
expansion urbaine continue. 
Elle a attiré plusieurs projets 
d’investissement, notamment 
dans le secteur de l’hôtellerie et 
du tourisme. Le raccordement 
au gaz naturel constitue donc 
une étape clé pour encourager 

l’investissement et alléger les 
souffrances des habitants.
Les travaux ont commencé sur 
l’axe de la rue Bichar Othmani 
Salah (ex-Belfadhel), sur une 
distance d’environ 2,517 km, à 
l’aide d’un canal principal de 
200 mm de diamètre, ainsi que 
d’un réseau secondaire de 40 
jours d’exécution pour répondre 
aux besoins en gaz des habitants 
dans les plus brefs délais.
La direction de distribution a 
indiqué que ce projet s’inscrit 

dans le cadre de la stratégie 
nationale visant à améliorer 
les conditions de vie des 
citoyens, à réduire l’utilisation 
des bonbonnes de gaz dans les 
zones non encore raccordées, 
et à améliorer le cadre de vie 
quotidien des habitants d’Aïn 
Achir.
Un budget de 14,116 milliards de 
centimes a été alloué à ce projet, 
ce qui reflète l’importance que 
l’État accorde à cette région. Les 
autorités locales misent sur ce 

projet pour ouvrir de nouveaux 
horizons aux investisseurs dans 
le secteur touristique, en plus 
d’améliorer le quotidien des 
habitants qui ont longtemps 
réclamé leur intégration au 
réseau énergétique national.

ANNABA / AÏN ACHIR :
Une étape pour renforcer le développement local…

Sonelgaz lance les travaux de raccordement au gaz naturel
Sihem.Ferdjallah

Les citoyens de la localité 
Elysa ont exprimé 
leur ras-le-bol face 

à la situation décevante de 
l’antenne locale de l’état civil. 
Entre services défaillants, 
absence de sérieux et lenteur 
administrative, l’établissement 
semble sombrer dans une 

désorganisation totale.
De nombreux citoyens 
rapportent qu’ils se voient 
systématiquement renvoyés au 
lendemain, sans explication 
claire ni garantie d’un meilleur 
service. Cette pratique, devenue 
monnaie courante, entraîne des 
pertes de temps considérables 
et une frustration généralisée.

À cela s’ajoutent le manque 
de personnel qualifié, l’accueil 
déplorable et l’absence de 
solutions numériques pour 
fluidifier les démarches. Malgré 
les plaintes récurrentes, aucune 
amélioration tangible n’a 
encore été apportée.
Les habitants de ladite cité 
appellent les autorités locales 

et la tutelle administrative à 
une intervention urgente pour 

rétablir un service public digne 
de ce nom.

ANNABA / ETAT CIVIL :
L’antenne locale de l’état civil de la cité ‘’Elysa’’ en total 

dysfonctionnement
Sihem.Ferdjallah



En Côte d’Ivoire, douze détenus blessés lors d’une 
émeute à la maison d’arrêt d’Abidjan

Le procès de Meta débute aux Etats-Unis avec Mark 
Zuckerberg à la barre et une bataille juridique déjà féroce

Ces troubles font suite 
à l’instauration par 
l’administration 

pénitentiaire de mesures visant 
à lutter « contre l’introduction 
et la circulation » de drogues 
dans la prison, selon le monde 
fr.
Douze détenus ont été blessés 
à la maison d’arrêt d’Abidjan, 
lundi 14 avril, lors d’une émeute 
déclenchée pour contester une 
mesure prise dans le cadre 
de la lutte contre la drogue 
dans les prisons, a annoncé 
l’administration pénitentiaire.
Avec 27 000 personnes 
détenues, la Côte d’Ivoire 
a un taux d’occupation des 
prisons de 297 %, parmi les 
plus élevés au monde, selon le 
site international d’information 
Prison Insider, qui note les 

systèmes carcéraux dans 
le monde entier. En 2022, 
neuf établissements du pays 
affichaient des taux supérieurs 
à 600 %, selon cette même 
source.
L’administration pénitentiaire 
« a engagé une lutte acharnée 

contre l’introduction et la 
circulation des substances 
interdites, notamment de la 
drogue, dans les établissements 
pénitentiaires de Côte d’Ivoire 
», a écrit son directeur, 
Célestin Doheuly Kamin, dans 
un communiqué. « Diverses 

quantités de drogue ont été 
saisies » dans des établissements 
pénitentiaires de Bouaké 
(Centre) et « récemment » à la 
maison d’arrêt et de correction 
d’Abidjan, a-t-il poursuivi.
Dans le cadre de cette lutte, M. 
Kamin dit avoir pris une mesure 
à Abidjan « pour réglementer la 
gestion des espaces communs, 
notamment la cour centrale de 
promenade, devenue le principal 
lieu de tous les trafics ». Suite à 
son application, « des détenus 
se sont opposés, allant jusqu’à 
démolir certaines installations, 
notamment les grilles de 
séparation des différents 
établissements pénitentiaires », 
a-t-il précisé. Il a fait état de « 
douze blessés parmi les détenus 
(…) pris immédiatement en 
charge par les services de santé 

». « L’ordre a été rétabli », a-t-il 
affirmé.
Selon un cadre de la police 
nationale contacté par l’Agence 
France-Presse, l’émeute a 
duré environ trente minutes. 
Des vidéos circulaient lundi 
après-midi sur les réseaux 
sociaux, montrant des hommes 
fuir des tirs dans la cour d’un 
bâtiment, présenté comme la 
maison d’arrêt et de correction 
d’Abidjan.
Il y a une semaine, un détenu 
est mort asphyxié et trois 
personnes ont été blessées lors 
d’une tentative d’évasion à la 
prison de Bouaké. La veille, 
des troubles avaient déjà agité 
cette prison après des saisies 
de drogue dans les colis des 
visiteurs destinés aux détenus.

Le « gendarme » de la 
concurrence américain 
tente de convaincre un 

juge de Washington que le 
créateur de Facebook a annihilé 
illégalement toute compétition 
sur son marché en achetant, 
dans les années 2010, ses rivaux 
Instagram et WhatsApp, selon 
le monde fr.
Tuer la concurrence, la tactique 
a fait les très riches heures du « 
Gilded Age », l’âge doré des « 
barons voleurs », ces pionniers 
du capitalisme américain à 
la fin du XIXe siècle. Ce fut 
Cornelius Vanderbilt, qui 
contrôlait le trafic ferroviaire 
grâce à un pont sur le fleuve 
Hudson au nord de New York ; 

John Davison Rockefeller, qui 
avait le monopole du raffinage 
et du transport de pétrole ; John 
Pierpont Morgan, qui tenta de 
racheter la licence du courant 
alternatif de Westinghouse pour 
permettre à General Electric de 
s’imposer. En 2025, rien n’a 
vraiment changé, à en croire 
la Federal Trade Commission 
(FTC). Le « gendarme » de 
la concurrence américain 
accuse Meta, la firme de Mark 
Zuckerberg, d’avoir racheté 
les deux réseaux sociaux 
Instagram, en 2012, pour 1 
milliard de dollars (880 millions 
d’euros) et WhatsApp, en 2014, 
pour 19 milliards de dollars, 
afin d’asseoir son monopole.

C’est ce qu’a affirmé, lundi 14 
avril, à l’ouverture du procès, à 
Washington, Daniel Matheson, 
l’avocat de la FTC. « Depuis 
plus de cent ans, la politique 
publique américaine insiste sur 
la nécessité pour les entreprises 
d’être compétitives si elles 
veulent réussir. Si nous sommes 
ici, c’est parce que Meta a 
rompu l’accord. Ils ont décidé 
que la concurrence était trop 
rude et qu’il serait plus facile 
de racheter leurs rivaux que de 
rivaliser avec eux », a déclaré 
dans son propos liminaire 
M. Matheson, à propos des 
dirigeants de Meta. Après le 
rachat d’Instagram par Meta, 
l’entreprise a, selon l’homme 

de loi,« fondamentalement 
manipulé l’expérience » offerte 
par l’application pour éviter 
de cannibaliser Facebook, plus 
rentable. Bien qu’il s’agisse 

d’une « décision commerciale 
rationnelle », cette pratique 
« enfreignait la politique » 
des lois antitrust, a assuré M. 
Matheson.

Depuis le début de la 
guerre au Soudan il y 
a deux ans, plusieurs 

pays étrangers sont parties 
prenantes au conflit, et n’ont 
aucun intérêt à ce qu’il cesse. 
Au risque d’un morcellement 
du pays, selon le monde fr.
C’est un immense pays aux 
huit frontières qui se désintègre 
lentement. Au carrefour 
du Sahel et de la Corne de 
l’Afrique, bordé par le mer 
Rouge, le Soudan est un maillon 
stratégique négligé dans une 
région à l’équilibre précaire. 
La guerre qui s’y déroule loin 
des radars, presque à huis 

clos, pourtant alimentée par un 
réseau complexe d’alliances 
internationales, pourrait bien 
finir par menacer la stabilité 

régionale.
Alors que le Royaume-Uni 
accueille, mardi 15 avril, une 
conférence sur le Soudan 

coprésidée par la France 
à l’occasion du deuxième 
anniversaire du déclenchement 
du conflit, la question des 
interventions étrangères 
est revenue sur la table. 
L’impartialité de l’événement 
a été remise en cause par le 
ministre des affaires étrangères 
soudanais, Ali Youssef, 
protestant contre l’invitation à 
Londres de représentants des 
Emirats arabes unis, du Tchad 
et du Kenya, jugés « parties 
prenantes dans la guerre ».
Diplomatiquement, les Forces 
armées soudanaises (FAS) 
dirigées par le général Al-

Bourhane sont à couteaux tirés 
avec les Emirats arabes unis. La 
junte installée à Port-Soudan a 
saisi la Cour internationale de 
justice accusant Abou Dhabi 
d’avoir enfreint la convention 
des Nations unies pour la 
prévention et la répression 
du crime de génocide en 
soutenant politiquement, 
économiquement et 
militairement la milice 
paramilitaire des Forces de 
soutien rapide (FSR) menée 
par son rival, le général 
Mohammed Hamdan Daglo, 
alias « Hemetti ».
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Zelensky exhorte Trump à se rendre en Ukraine 
pour voir les ravages de la guerre

Liban 
Le désarmement du Hezbollah, une option 

désormais sur la table

La Turquie cherche à renforcer son ancrage 
sur le continent africain

Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky a 
exhorté son homologue 

américain Donald Trump à se 
rendre dans son pays pour mieux 
comprendre la dévastation causée 
par l’invasion russe. 
« Le président ukrainien, 
VolodymyrZelensky, a exhorté 
son homologue américain, 
Donald Trump, à se rendre dans 
son pays pour prendre conscience 
de l’étendue des dégâts causés 
par l’invasion de la Russie. 
En se rendant en Ukraine, M. 
Trump « comprendra ce que 

Poutine a fait ».
Cette invitation intervient alors 
que M. Trump fait pression pour 
mettre rapidement un terme à ce 
conflit qui dure depuis plus de 
trois ans, les États-Unis ayant 
engagé des discussions directes 
avec la Russie malgré ses attaques 
incessantes contre l’Ukraine.
Washington a également discuté 
d’une éventuelle trêve avec des 
responsables ukrainiens.
Cette invitation fait suite à la 
vive polémique qui a éclaté à 
la Maison Blanche fin février 
entre le président ukrainien, M. 

Zelensky, et le vice-président 
américain, M. JD Vance, devant 
la presse.
M. Vance avait alors accusé 
l’Ukraine d’accueillir des 
dirigeants étrangers pour faire de 
la propagande en vue de gagner 
leur soutien. 
M. Zelensky a nié une nouvelle 
fois cette allégation et a déclaré 
à la chaîne CBS que si M. Trump 
décidait de se rendre en Ukraine, 
« nous ne préparerons rien, ce ne 
sera pas du théâtre ». Ce ne sera 
pas du théâtre. » 

Le désarmement du 
Hezbollah libanais, 
impensable il y a peu, 

semble aujourd’hui une option 
réaliste au vu des pressions 
américaines sur Beyrouth et de 
l’affaiblissement du mouvement 
pro-iranien, après une guerre 
meurtrière avec Israël, estiment 
des experts.
L’issue des tractations qui ont 
débuté samedi entre les Etats-
Unis et l’Iran sur le programme 
nucléaire de Téhéran, et 
devraient s’étendre à son rôle 
régional, pourrait également être 
décisive pour le sort de l’arsenal 
du Hezbollah, considéré comme 
supérieur à celui de l’armée 
libanaise.
“L’impact de la guerre a 
clairement changé la donne”, 

affirme David Wood, du groupe 
de réflexion International Crisis 
Group.
Selon lui, “le Hezbollah pourrait 
s’orienter vers le désarmement et 
même participer à ce processus 
de son plein gré plutôt que s’y 
opposer”.

Un accord de cessez-le-feu a mis 
fin le 27 novembre à plus d’un 
an d’hostilités, dont deux mois 
de guerre ouverte, entre Israël 
et le mouvement chiite, qui ont 
quasiment décimé sa direction.
Pour David Wood, le Hezbollah - 
à la fois milice et parti jadis tout-

puissant sur la scène politique 
libanaise - a déjà concédé 
l’élection d’un président qu’il ne 
soutenait pas et la formation d’un 
gouvernement réformateur.
L’accord de trêve prévoit le retrait 
du Hezbollah au nord du fleuve 
Litani et le démantèlement de son 
infrastructure militaire entre ce 
fleuve et la frontière israélienne, 
à une trentaine de km au sud.
Une source proche du Hezbollah 
a déclaré à l’AFP que son 
mouvement avait déjà cédé 
environ 190 de ses 265 positions 
à l’armée libanaise dans le sud.
La formation affirme que l’accord 
ne s’applique pas au reste du 
pays, même s’il se base sur la 
résolution 1701 du Conseil de 
sécurité de l’Onu, qui appelle au 
désarmement des groupes armés 

non-étatiques.
Le Hezbollah est le seul groupe 
libanais à avoir conservé ses 
armes à l’issue de la guerre 
civile en 1990, au nom de la 
“résistance” à Israël.
Washington continue “d’exhorter 
le gouvernement à aller 
jusqu’au bout pour faire cesser 
les hostilités, ce qui inclut le 
désarmement du Hezbollah et de 
toutes les milices”, a récemment 
affirmé une émissaire américaine, 
Morgan Ortagus.
Tout en s’engageant à assurer 
à l’État libanais “le monopole 
des armes”, le nouveau 
président, Joseph Aoun, ancien 
commandant en chef de l’armée 
soutenu par Washington, a lui 
souligné que la question devait 
être résolue par le “dialogue”.

La Turquie, qui pousse 
ses pions en Afrique 
depuis plusieurs années, 

cherche désormais à y étendre 
son influence en proposant sa 
médiation dans des conflits, à la 
faveur notamment du retrait de la 
France et des États-Unis.
Témoignage des efforts d’Ankara 
pour consolider son ancrage sur le 
continent, un forum diplomatique 
organisé ce week-end à Antalya, 
dans le sud de la Turquie, a 
réuni, aux côtés du président 
syrien Bachar el-Assad, des 
ministres russe et ukrainien des 
Affaires étrangères, ainsi que de 
nombreux responsables africains, 
dont le chef de l’État somalien.
« Les pays africains cherchent 
des alternatives et la Turquie 
en représente une », a affirmé à 
l’AFP EghosaOsaghae, directeur 
général de l’Institut nigérian des 
affaires internationales (NIIA), 

présent à Antalya. 
Très impliqué sur les dossiers 
syrien et ukrainien, le président 
turc RecepTayyipErdogan 
a renforcé son image 
d’interlocuteur clé en Afrique 
en négociant, il y a quelques 
mois, un accord de paix entre la 
Somalie et l’Éthiopie.
Selon M. Osaghae, la capacité 
d’Ankara à combler le vide laissé 
par la France, dont de nombreuses 
anciennes colonies se sont 
détournées ces dernières années, 
« dépendra en grande partie de 
l’attrait des offres turques ».
« Nous entretenons avec la France 
des relations dont nous sommes 
très fiers, mais la France ne nous 
empêche pas d’avoir d’autres 
partenariats », a déclaré à l’AFP 
Léon KacouAdom, le ministre 
ivoirien des Affaires étrangères, 
lors du forum d’Antalya.
Le pays d’Afrique de l’Ouest, 

ancienne colonie française, 
souhaite collaborer avec la 
Turquie dans tous les secteurs, 
notamment le commerce, la 
communication, la sécurité, 
l’éducation et la formation, a-t-il 
souligné.
« Tout cela nous intéresse (...). La 
Turquie nous fait des offres que 
nous étudions », a-t-il ajouté.
De nombreux pays africains 
sont confrontés à des menaces 
sécuritaires, émanant de groupes 
comme BokoHaram ou les 
shebab somaliens.
« Si la Turquie peut apporter son 
aide dans ces domaines, pourquoi 
pas ? », estime M. Osaghae. « Le 
point positif est que de nombreux 
pays africains coopèrent déjà 
militairement avec la Turquie. 
Cela peut être la pierre angulaire 
de l’influence turque », relève-t-
il.
La Turquie, qui a proposé en 

janvier sa médiation entre 
le Rwanda et la République 
démocratique du Congo, a signé 
ces dernières années des accords 
de défense avec plusieurs États 
africains dont la Somalie, la 
Libye, le Kenya, le Rwanda, 
l’Éthiopie, le Nigeria et le Ghana.
Ces accords ont ouvert des 
marchés à l’industrie de défense 
turque, notamment pour ses 

drones réputés fiables et bon 
marché.
« Nous nous efforçons de faire 
en sorte que l’Afrique trouve ses 
propres solutions aux problèmes 
africains », affirme Alp Ay, 
diplomate turc et représentant 
spécial d’Ankara dans les 
négociations entre la Somalie et la 
région séparatiste du Somaliland.
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Aït-Nouri, de la critique à la masterclass

EN : 
Petkovic scelle le sort de Boulbina pour juin

Sévèrement critiqué il y a 
quelques jours seulement 
par les supporters de 

Wolverhampton, Rayan Aït-
Nouri a répondu de la meilleure 
des manières sur le terrain. 
Auteur d’une performance 
XXL contre Tottenham, 
l’international algérien semble 
en pleine remontada après une 
période mouvementée.
Lors de la victoire 4-2 face 
aux Spurs, les Wolves ont livré 
l’une de leurs prestations les 
plus abouties de la saison. Si 
Emmanuel Agbadou a été salué 
pour sa solidité défensive, c’est 
bien Rayan Aït-Nouri qui a 
incarné l’âme de cette équipe, 
inspirant ses coéquipiers par sa 
vivacité, son audace offensive et 
une rigueur défensive rarement 
observée chez lui.

Des critiques acerbes à la 
renaissance

Il y a à peine une semaine, 
après la victoire difficile contre 
Ipswich qui avait permis aux 
Wolves de respirer un peu dans 
la lutte pour le maintien, le 
nom d’Aït-Nouri faisait encore 
grincer des dents. Sa passivité 
défensive sur le but de Liam 
Delap avait alimenté les débats 
et ce déjà depuis un bon moment 
: « Combien de temps faudra-t-il 
avant qu’on ait une conversation 
sérieuse sur Rayan Aït-Nouri ? 
» écrivait un supporter, tandis 
qu’un autre répondait : « 
Personnellement, je vendrais 
s’il y avait une offre. »
Le problème n’est pas nouveau. 
Que ce soit en club ou en 
sélection avec l’Algérie, le 
latéral gauche de 23 ans traîne 
une réputation de joueur 
à vocation très offensive, 
parfois au détriment de ses 
responsabilités défensives. Il lui 
arrive de déserter son couloir, 
facilitant ainsi les attaques 
adverses. Une tendance que 

les observateurs algériens 
ont également soulignée, 
notamment durant la dernière 
CAN. Plus tôt dans la saison, 
il a connu des performances 
défensives vraiment difficiles. 
Lors du premier match contre 
Chelsea cette saison, les 
supporters des Wolves l’avaient 
particulièrement critiqué, 
pointant du doigt son manque de 
solidité et de concentration dans 
le repli défensif.
Un joueur transformé contre 

Tottenham
Mais face à Tottenham, Aït-
Nouri a montré un tout autre 
visage. Placé dans un rôle 
d’arrière gauche plus discipliné, 
il a su trouver le bon équilibre 
entre projection offensive et 
repli défensif. Résultat : un but 

inscrit avec sang-froid, une passe 
décisive sur le deuxième but 
(csc provoqué par sa percée), et 
surtout une prestation défensive 
solide face à des adversaires de 
haut niveau. Sous Pereira, Aït-
Nouri a cependant beaucoup 
progressé, comme la plupart 
des joueurs de l’effectif. Le 
coach portugais semble avoir su 
canaliser son potentiel offensif 
en l’inscrivant dans un cadre 
collectif plus exigeant, où la 
discipline défensive est devenue 
non négociable. Un domaine 
dans lequel Aït-Nouri a toujours 
été à l’aise reste toutefois la 
créativité. Dimanche, il a délivré 
sa 10e passe décisive en Premier 
League sous le maillot des 
Wolves, un chiffre symbolique. 
Selon Squawka, il est désormais 

le premier défenseur de 
l’histoire du club à atteindre ce 
total, qu’aucun autre défenseur 
n’a atteint jusqu’à présent. Ces 
statistiques mettent en lumière 
son impact croissant dans le jeu 
offensif des Wolves. Interrogé 
après le match, l’ancien joueur 
d’Angers a affiché un discours 
apaisé et ambitieux : « C’est 
très bien. Tout le monde est 
content, tous les joueurs, tout 
le staff, et nous avons progressé 
», a-t-il déclaré au site officiel 
des Wolves. Confiant quant à la 
suite : « Nous avons très bien 
joué lors des derniers matchs et 
j’ai le sentiment que nous allons 
continuer comme ça parce que 
nous le méritons. Nous devons 
maintenant préparer le prochain 
match contre Manchester 

United, et ce sera un très bon 
match à l’extérieur, et j’espère 
que nous ferons du bon travail. »

Le soutien du coach
Ce match face aux Spurs 
pourrait bien représenter un 
tournant pour Aït-Nouri. Le 
coach Pereira semble déterminé 
à lui faire confiance au poste 
d’arrière gauche, tout en 
espérant renforcer son sens 
tactique et sa rigueur défensive. 
Car si l’Algérien parvient à 
stabiliser cet aspect de son 
jeu, il pourrait franchir un cap 
important et définitivement faire 
taire les critiques.
En attendant, Wolverhampton 
poursuit sa remontée en Premier 
League, et Aït-Nouri, lui, s’offre 
un second souffle dans une 
saison qui avait mal commencé. 
Il a contribué à un record 
individuel, et ses statistiques ne 
passent pas inaperçues.
Un été décisif en perspective ?
Avec de telles performances, 
Aït-Nouri pourrait bien agiter 
le prochain mercato. Plusieurs 
clubs, dont Tottenham, 
surveillent de près son 
évolution. Les Wolves savent 
déjà que Matheus Cunha est 
très susceptible de partir, mais 
il serait illusoire de croire qu’il 
sera le seul sur le départ. L’an 
dernier, Wolverhampton avait 
déjà laissé filer Maximilian 
Kilman et Pedro Neto. Un 
scénario similaire se profile, 
et Aït-Nouri pourrait bien être 
le deuxième nom à quitter 
Molineux cet été, surtout depuis 
que Joao Gomes a prolongé 
son contrat. Des statistiques 
comme celles affichées par 
l’international algérien ne 
manqueront pas d’attirer les 
convoitises. Reste à savoir si les 
Wolves chercheront à capitaliser 
sur sa valeur marchande. Une 
chose est sûre : s’ils décident de 
le vendre, ce sera cher.

Attendu dans la liste 
de mars dernier avec 
l’équipe nationale A, 

le talentueux Adil Boulbina 
s’est contenté d’être retenu par 
Madjid Bougherra pour le stage 
de la sélection des locaux (A’). 
Toutefois, le pensionnaire du 
Paradou AC, actuel meilleur 
buteur de la Ligue 1 Mobilis (15 
réalisations), devrait, selon nos 
informations, être présent avec 
la sélection première dès juin 
prochain. Détails.
En mars écoulé, Petkovic avait 
déjà laissé entendre que le 
cas de Boulbina faisait l’objet 
d’un management particulier. « 
L’absence de joueurs d’Algérie 
? Vous pensez à Boulbina ! Il y 
a des joueurs très intéressants 
en Ligue 1, on a vu beaucoup 
de matchs. Il est important 

pour le Paradou, il a 21 ans et 
il commence à peine sa carrière 
», expliquait-il non sans ajouter 
que « ne pas le convoquer est la 
meilleure option maintenant. »
Laissé exprès à la disposition 

des locaux
Cela laissait déjà penser qu’il y 
avait la possibilité de le retenir. 
Mais Petkovic a, probablement 
après en avoir discuté avec 
Madjid Bougherra, préféré le 
laisser à al disposition de la 
sélection des locaux pour le 
rassemblement de mars qui était 
le tout premier de Bouggy après 
la relance de l’EN A’. Ainsi, 
Boulbina pourra travailler un 
peu avec ses compatriotes en 
vue de la sortie importante de 
l’Algérie contre la Gambie pour 
le 2e et dernier tour qualificatif 
pour le CHAN 2024.

Le Paciste devrait, car il est en 
mesure de le faire, prendre part 
à la double-confrontation (03 et 
10 mai). Cependant, il ne pourra 
– selon toute vraisemblance – 
pas participer à la phase finale 
en cas de qualification. En effet, 
son transfert pourrait intervenir 
avant la compétition qui se 
tiendra du 2 au 30 août prochains 
en Tanzanie, Ouganda et Kenya 

dans une organisation commune.
L’Europe rendra Boulbina 

inéligible pour les A’ donc…
Son départ de l’autre côté de la 
Méditerranée le rendra inéligible. 
Et comme cette tendance se 
précise, Petkovic aura la main 
sur le lui. Et il songe à le prendre 
pour le rassemblement de juin 
puisque – de toute façon – il ne 
sera plus “utile” pour Bougherra. 

Le cachet amical de la trêve 
internationale permet de faire 
un peu dans l’expérimental. 
Particulièrement pour la 
première sortie qui sera face à un 
adversaire africain “prenable” 
(tout semble conclu avec le 
Niger en attendant le feu vert 
pour acter le match).
Ainsi, Boulbina , qui affiche 
un niveau de performances 
remarquables (15 buts et 
5 passes décisives en 22 
apparitions championnat et 
coupe confondus) avec la 
formation de Hydra depuis 
l’entame de la saison, devrait 
avoir l’opportunité de montrer ce 
qu’il y a dans le magasin foot. En 
tout cas, c’est ce qui est prévu. A 
moins d’un rebondissement pour 
une trajectoire qui reste à définir.
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Le Real Madrid met Kylian Mbappé sous pression 
pour renverser Arsenal

Real Madrid :
Carlo Ancelotti ne s’inquiète pas pour son avenir

Paul Pogba, c’est décidé

Dos au mur après sa 
débâcle concédée au 
match aller contre 

Arsenal, le Real Madrid compte 
beaucoup sur Kylian Mbappé 
pour se qualifier. L’international 
français doit répondre sur le 
terrain après son expulsion très 
commentée ce week-end.
Les derniers jours auront été 
bien longs pour le Real Madrid. 
Lourdement battus à l’Emirates 
Stadium par Arsenal (0-3), les 
Merengues sont dans l’obligation 
de réaliser un exploit pour 
aller chercher la qualification 
mercredi soir, au Santiago-
Bernabéu. Mais la préparation de 
ce match retour a été contrastée 
par la victoire à Alavés ce week-
end, entachée par l’expulsion 
terrible de Kylian Mbappé, qui 
risque un à plusieurs matches de 
suspension.

Mais devant leur public, et avec 
la présence du capitaine des 
Bleus, Jude Bellingham s’est 
montré confiant pour renverser 
complètement la tendance. 
«Remontada est le mot qu’on a 
le plus entendu dans le vestiaire. 
J’ai dû l’entendre un million de 
fois la semaine dernière. Cela 

nous motive beaucoup. C’est une 
soirée sur mesure pour le Real 
Madrid. C’est l’un des résultats 
que nous pouvions imaginer à 
l’extérieur et, pour une raison 
étrange, tout le monde pense 
que nous allons revenir. C’est 
un sentiment agréable pour 
être honnête, cela signifie que 

vous êtes dans un club qui ne 
ressemble à aucun autre. Le 
meilleur. Il y a une pression qui 
vient avec ça et nous voulons 
être à la hauteur», a expliqué le 
milieu offensif.

Carlo Ancelotti compte 
sur Kylian Mbappé

Rejoint par Carlo Ancelotti, qui 
espère s’appuyer sur le soutien 
du public : «nous essaierons de 
changer cet état d’esprit. Nous 
essaierons de jouer un match 
sérieux, avec notre tête, avec 
notre cœur… avec du ballon. 
Mentalement, nous sommes en 
très bonne forme. Nous avons 
l’engagement, l’expérience, les 
joueurs, les supporters… les 
ressources sont là. Le Bernabéu 
nous a toujours beaucoup aidés 
et continuera de nous aider», a 
assuré le manager merengue, 
qui s’est ensuite exprimé sur 

Kylian Mbappé, présent avant sa 
suspension.
«Kylian Mbappé est encore 
blessé, déçu de ce qui s’est passé. 
Hier, il s’est très bien entraîné, 
il était très motivé. Nous avons 
besoin de lui, nous ne devons pas 
seulement défendre, nous devons 
marquer des buts. Plus que 
jamais, nous avons besoin de ses 
buts demain. Il nous a beaucoup 
apporté cette saison avec ses 
buts, mais demain, on en aura 
besoin encore plus (…) Bien 
sûr, marquer tôt est important 
pour le match. Mais le plus 
important est de bien contrôler 
le match et d’essayer de faire de 
notre mieux dès le début». Pour 
Kylian Mbappé, la meilleure 
réponse sera sur le terrain et 
une qualification, aujourd’hui 
inespérée, fera rapidement taire 
les critiques.

À la veille d’un choc 
capital face à Arsenal en 
Ligue des Champions, 

Carlo Ancelotti ne cède pas à 
la pression. En conférence de 
presse, le technicien italien 
a affiché son habituel calme, 
tout en mesurant pleinement 
l’ampleur du rendez-vous, 
conscient que le Real Madrid 
joue sa qualification. En 
évoquant également son avenir, 
alors que la presse espagnole 
annonce déjà la possible 
venue de Xabi Alonso en cas 

d’élimination.
«Je garde la tête froide. J’espère 
que ce ne sera pas le dernier 
match de cette compétition, qui 
est très spéciale. Plus que de 
l’inquiétude, je suis ravi d’être 
un acteur majeur de ces matchs 
depuis le banc. Cette excitation 
me permet de garder la tête 
froide. Mon avenir dépend-il 
de demain ? Je ne pense pas», 
a expliqué le coach de la Casa 
Blanca, pour désamorcer les 
spéculations autour de son futur 
sur le banc merengue.

Libre depuis la résiliation de son 
contrat avec la Juventus Turin 
en novembre 2024, Paul Pogba 

est aujourd’hui sans club. Autorisé 
à reprendre la compétition en mars, 
après une suspension de dix-huit mois 
pour dopage, « la Pioche » est à l’heure 
actuelle à la recherche d’une nouvelle 
équipe pour la saison prochaine.
Lors du mercato hivernal, quelques 
pistes se sont offertes à lui, dont celle 
menant à l’Olympique de Marseille. 
Mais le milieu de terrain français (32 
ans) ne s’est finalement engagé nulle 
part, à cause notamment d’une condition 
physique affaiblie et d’un manque de 
compétition qui effrayaient les clubs 
intéressés.  
Dans l’attente de trouver un nouveau 
défi cet été, le Tricolore continue donc 
sa préparation physique de son côté à 
Miami. Où ira-t-il ensuite ? Sky Germany 
révèle que le joueur et son entourage 
auraient débuté les négociations avec 
certains clubs. Alors que de nombreuses 
pistes exotiques étaient évoquées telles 
que l’Arabie saoudite, les Etats-Unis ou 
encore la Russie, c’est finalement au top 
niveau que Paul Pogba veut rejouer.

Paul Pogba a tranché 
pour son avenir !

Le champion du monde 2018 n’a 
d’ailleurs jamais caché son ambition 
de rejouer dans un club européen pour 
disputer la Ligue des champions. « Il 
y a des propositions, après il y a des 
trucs intéressants, et des trucs pas très 
intéressants… La Russie, tout ça, il y a 
eu des propositions, mais ce n’est pas 
l’objectif. On a d’autres objectifs. Un 
club qui joue la Ligue des champions ? 
Si ça vient, bien sûr, pourquoi pas. On 
veut toujours être dans les meilleurs 
clubs. Après ça ne dépend pas de moi, 
ça dépend de plein d’autres choses », 
avait-il déclaré sur la chaîne Twitch 
d’AmineMaTue en janvier dernier.
Conscient de l’importance de son choix 
pour la suite de sa carrière, l’ancien 
Bianconero prioriserait une signature 
en Ligue 1, en Liga ou en Bundesliga, 
où il n’a jamais évolué, dans l’optique 
de faire son retour en équipe de France 
en vue de la Coupe du monde 2026. Il 
n’écarterait pas non plus de partir aux 
Etats-Unis ou en Arabie saoudite. Selon 
Téléfoot, Karim Benzema tenterait lui-
même de convaincre l’ex-Turinois de 
s’engager en Saudi Pro League. Alors, 
quelle destination privilégiera-t-il la 
saison prochaine ? Réponse dans les 
semaines à venir !

Sport International 13
Mercredi 16 Avril 2025



Mercredi 16 Avril 2025

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...RHINOSHIELD, le garde du corps de votre 
précieux smartphone

Chronospedia, la première encyclopédie 3D 
collaborative dédiée à l’horlogerie

À l’image de nombreux 
fabricants de PC et de 
téléphones, Lenovo continue de 
miser sur les tablettes tactiles 
avec deux modèles à écran XL 
et 3K : la Yoga Tab Plus et l’Idea 
Tab Pro. Des tablettes Android 
qui s’affichent officiellement à 
partir de 449€ et déjà disponibles 
dans le commerce.
Peu avant l’ouverture du 
Mobile World Congress 2025 
de Barcelone (MWC), Lenovo 
nous a présenté deux nouvelles 
tablettes tactiles : la Yoga 
Tab Plus et l’Idea Tab Pro. La 
première mise sur la puissance 
de calcul et surfe sur la vague 
de l’IA intégrée tandis que 
la seconde, plus accessible, 
a été conçue pour répondre 
aux besoins des élèves et 
étudiants avec des fonctions 
utiles au quotidien et une solide 
autonomie. Les deux ont la 
particularité de partager un 
grand écran tactile doté d’une 
définition de 2 944 points par 1 
840. De quoi offrir un bel espace 
de travail et de visionnage 
sans aucun compromis sur la 
précision d’affichage.
La Yoga Tab Plus : puissance et 
IA à tous les étages
Si vous êtes à la recherche 
d’un modèle mêlant confort 
d’utilisation et performances 
de haut vol, la Yoga Tab Plus 
offre ce qui se fait de mieux 
aujourd’hui sur le marché des 
tablettes Android. Ce produit 
intègre en effet un surpuissant 
processeur Qualcomm 
Snapdragon 8 Gen 3 bien 
entouré de 16 Go de mémoire 
LPDDR5 à 8533 MHz et d’un 
espace de stockage de 256 Go. 
Une capacité de stockage un peu 
chiche à notre goût, qui plus est 
non extensible.
Dotée d’un processeur neural 
(NPU) de 20 TOPS, cette 
puce permet de faire tourner 
en local, et en toute sécurité, 
de nombreuses fonctions IA 
embarquées comme AI Note 
et AI Transcript qui permettent 
de transformer instantanément 
ses prises de note ou ses 
enregistrements vocaux en 
textes éditables. À noter que la 
tablette Yoga Tab Plus est fournie 
avec un stylet numérique, ce qui 
est vraiment louable à ce prix-
là. Côté affichage, vous aurez 
droit à un écran LCD 3K de 
12,7 pouces avec un taux de 
rafraîchissement de 144 Hz et 
des pics de luminosité allant 
jusqu›à 900 nits (définition de 2 
944 points par 1 840, diagonale 
de 32,3 cm, compatibilité HDR 
Dolby Vision).

Une mauvaise chute 
et votre précieux 
smartphone devient 

difficilement utilisable. C’est 
arrivé à tout le monde et c’est 
la crainte numéro un de tout 
possesseur de smartphone. 
Assurer la protection, c’est 
la mission des coques pour 
smartphone. Le choix ne 
manque pas et c’est devenu un 
consommable comme un autre 
que l’on change selon l’humeur 
et ses goûts esthétiques du 
moment.
C’est tout le contraire de ce 
que propose RHINOSHIELD. 
Réputé pour ses coques de 
protection innovantes et 
résistantes, la marque souhaite 
à la fois allier la durabilité, 
l’écoresponsabilité et aussi 
proposer une coque de protection 
personnalisable à votre goût.
Côté durabilité, contrairement 
aux très nombreux modèles 
de coques de protection du 
marché, celles proposées par 
RHINOSHIELD sont une 
véritable assurance-vie pour 
votre mobile. Elles ont été 
testées dans des conditions 
extrêmes, avec des tests de 
torsion, de chute, des tests de 
résistance aux rayures, aux UV 
et même aux produits agressifs 
comme l’alcool.
C’est du costaud donc, et 

ces coques sont également 
durables, parce qu’à la fin de 
leur vie, elles sont entièrement 
recyclables. D’ailleurs, ce côté 
écoresponsable est porté par le 
modèle Circular Next conçu à 
partir de coques recyclées et de 
déchets d’usine. Il sera bientôt 
disponible pour l’iPhone 16. 
L’autre atout dans la durabilité, 
c’est l’intégration d’une 
technologie qui garantit une 
puissance magnétique deux 
fois supérieure au standard 
MagSafe. Autrement dit, 
avec ce procédé, il n’y pas de 
déperdition d’énergie, donc de 
surchauffe et une utilisation 
sereine et sécurisée.
Cinq modèles, mais d’infinies 
personnalisations possibles
La nouvelle gamme se décline 
en cinq modèles. Toutes ont 
leur caractère. En plus de 
l’écoresponsable Circular Next, 
on trouve la SolidSuit, qui 
garantit une protection maximale 
avec pourtant une finesse et 
une légèreté surprenante. La 
Clear, comme son nom le 
laisse supposer, est dédiée à la 
clarté en ne cachant pas l’allure 
originelle du smartphone. 
Contrairement à la plupart des 
coques transparentes, elle ne 
jaunit pas avec le temps.
Pour plus de fantaisie, la 
JellyTint apporte des couleurs 

à cette transparence. Enfin la 
Mod NX mise sur le style, mais 
pas n’importe lequel : le vôtre 
! Elle est compatible avec les 
changements d’avis et d’humeur 
du moment. Son verso est 
interchangeable et vous pouvez 
le personnaliser autant que vous 
le souhaitez avec le studio en 
ligne de RHINOSHIELD.
Protection et élégance maximale
Protéger le châssis d’un 
smartphone, c’est une bonne 
chose, mais pour ce qui est de 
l’écran, même avec la meilleure 
coque, l’impact d’un simple 
gravillon sur la face vitrée du 
mobile peut avoir raison d’elle. 
Pour éviter la catastrophe, 
RHINOSHIELD propose sa 
protection d’écran 3D Impact 
Pro. Elle délivre une résistance 
aux impacts cinq fois supérieure 
à celle de la génération 

précédente.

Combinaison de polymère et de 
verre trempé, elle résiste aux 
chocs et rayures, tout en offrant 
une surface anti-poussière et 
une protection contre la lumière 
bleue. Son installation est 
simplifiée grâce à un outil fait 
maison.

Du verre renforcé pour les 
objectifs photos 

Garantir la protection de l’écran, 
c’est une chose, mais comme le 
smartphone se trouve le plus 
souvent posé sur son dos, les 
optiques des capteurs photos, 
malgré leur résistance, peuvent 
finir rayées, voire brisées ou 
couvertes d’impacts. Les photos 
risquent alors d’être floues ou 
dégradées.

Cadran solaire, clepsydre, 
gnomon… L’humain cherche 
depuis longtemps à mesurer le 
temps. Au Moyen Âge, c’est 
même devenu un enjeu politique 
et religieux, puisque la maîtrise 
du temps permet de rythmer la 
vie des chrétiens et les puissants 
l’utilisent pour affirmer la 
suprématie de leur pouvoir. C’est 
d’ailleurs à cette période que naît 
l’horloge mécanique, du grec « 
hôra », c’est-à-dire « heure » et 
« legein » qui signifie « dire ». 
En France, on trouve trace du 
premier horloger français, Jehan 
l’Aulogier, en 1292. Depuis, 
un véritable art s’est développé 
dans le pays avec un savoir-
faire en mécanique horlogère 
et mécanique d’art transmis de 
génération en génération, qui 
a même été inscrit sur la Liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité 

le 16 décembre 2020 par 
l’Unesco.
Un savoir-faire qui se trouve 
aujourd›hui confronté à un défi 
majeur, celui de sa transmission 
aux nouvelles générations. « Le 
risque est que dans 15-20 ans, on 
va parler d›archéologie horlogère 
», s’inquiète François-Simon 
Fustier, héritier d’une lignée 
d’horlogers dont il représente 
la quatrième génération et qui 
est devenu le premier Français 
Maître d’Art en Horlogerie par 
nomination du ministre de la 
Culture en 2019. « En France, 
on a quelque chose comme 34 
935 communes, qui ont toutes 
au moins une horloge d›édifice à 
restaurer, à conserver, à protéger, 
à documenter. Et on ne parle que 
des horloges d›édifices, donc, si 
on n›apprend pas aux générations 
qui viennent comment faire 
des interventions simples de 

maintenance sur ce type de 
matériel, il va mourir. »

Pour sauver le savoir-faire et 
permettre la formation par 

l’expérience
François-Simon Fustier a donc 
fondé Chronospedia, la première 
encyclopédie 3D collaborative 
dédiée à l›horlogerie ancienne 
pour la médiation culturelle, la 
formation et l’archivage. Grâce 
à la contribution d›horlogers 
professionnels, de chercheurs et 
d›amateurs éclairés, elle permet 
de préserver de façon pérenne 
l’art de l’horlogerie grâce à 
l’archivage digital de manuscrits, 
de livres anciens, de cours, de 
publications de sociétés savantes, 
de thèses, de photos, de films et 
d›enregistrements, le tout soutenu 
par la modélisation 3D et la réalité 
étendue (XR).
Chronospedia a d’ailleurs 
collaboré avec le 3DExperience 

Lab de Dassault Systèmes pour 
créer des jumeaux numériques, 
à la fois pour gagner du temps, 
de la précision et surtout pour 
permettre la formation par 
l›expérience, comme l’appelle 
Valérie Ferré, vice-présidente de 
3DExpérience Edu chez Dassault 
Systèmes, dont le programme de 
partenariat avec 40 000 écoles 
dans le monde permet à 8 millions 
d›étudiants de se former à des 
solutions qui vont être utilisées 
dans l›industrie. Selon elle, « on 
pense souvent à l›apprentissage 
au contact d›un maître mais c›est 
également l›apprentissage par 
l›expérience qui peut être une 
expérience virtuelle, qui vous 
permet de manipuler finalement 
dans le virtuel des objets pour 
mieux les comprendre ».



Une exposition regroupant 
une quarantaine 
de reproductions 

d’œuvres plastiques d’Edouard 
Verschaffelt, peintre orientaliste 
belge, établi à Boussaâda, depuis 
1919 où il vécut jusqu’à sa mort 
en 1955, a été inaugurée lundi 
à Alger sous l’intitulé, «Le 
patrimoine culturel algérien à 
travers un regard belge».

Visible jusqu’au 17 avril à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), cette rétrospective sur 
l’œuvre prolifique d’Edouard 
Verschaffelt a été ouverte par 
le président de l’APN, M. 
Brahim Boughali, le ministre 
de la culture et des arts, M. 
Zouhir Ballalou, l’ambassadeur 
du Royaume de Belgique, M. 
Jean Jacques Quairiat, le wali 
délégué de Bousaâda, M. Riad 
Benahmed, la fille de l’artiste 
belge mis à l’honneur, Mme 
Samia Madeleine Verschaffelt 
ainsi que la Commissaire de 
cette exposition, Mme Amel 
Mihoub qui s’est chargée de sa 
présentation.

Dédiée à la mémoire du peintre 
Edouard Verschaffelt (1874- 
1955), qui avait «développé 
un profond attachement pour 
l’Algérie, avec une fascination 
particulière pour la ville de 
Boussaâda», cette exposition 
déjà présentée dans cette ville 
du centre de l’Algérie, puis à 
Alger en 2022, est reconduite 
dans la Capitale, organisée cette 

fois-ci conjointement par l’APN 
et l’ambassade du Royaume de 
Belgique, à l’occasion du mois 
du patrimoine (18 avril -18 mai).

En présence de plusieurs 
représentants de différentes 
missions diplomatiques 
accréditées à Alger, de directeurs 
de musées, de députés, ainsi que 
d’étudiants de l’Ecole nationale 
supérieure des beaux arts d’Alger, 

le président de l’APN a réitéré 
la «ferme volonté de l’Algérie 
à promouvoir la richesse de ses 
acquis culturels pluriels et la 
nécessité de sensibiliser à leur 
valorisation et leur préservation, 
afin de consacrer la culture, 
l’histoire et l’identité de la 
société algérienne».

M. Boughali a rappelé que 
«l’Algérie a inspiré nombre 
d’artistes-plasticiens étrangers 
de renommée internationale, à 
l’image du célèbre Pablo Picasso 
ou encore Etienne Nassreddine 
Dinet et Edouard Verschaffelt 
..».

De son côté, M. Ballalou a 
estimé que «cette exposition 
exceptionnelle qui célèbre 
une partie de la mémoire 
commune entre l’Algérie et 
le Royaume de Belgique», 
était «le couronnement d’un 
parcours coopératif et artistique 
d’exception entre les deux pays».

L’ambassadeur du Royaume de 
Belgique en Algérie, a déclaré 
qu’»à travers cette initiative, 

nous rendons hommage à 
un homme dont le parcours 
personnel et artistique illustre 
avec émotion la richesse du 
dialogue entre nos deux pays».

Situations sociales et 
individuelles de vie paysanne, 
personnages aux regards 
innocents, natures aux climats 
printaniers, cavaleries, entre 
autres œuvres picturales et 
pastorales, l’exposition présente 
des tableaux qui restituent les 
«liens de cœur» de l’artiste à la 
terre d’Algérie.

Les peintures intimistes 
familiales et les portraits 
d’Edouard Verschaffelt, dont de 
nombreux illustrant sa femme 
et sa fille, sont présents dans 
plusieurs collections privées 
et des Musées, notamment 
en Algérie, en Belgique et en 
France.

La Cinémathèque algérienne a 
abrité, samedi soir, la projection 
en avant-première du film 
d’animation «Touyour Essalam» 
(Les oiseaux de la paix), du 
réalisateur Khaled Baouche, qui 
a présenté, à travers son œuvre, 
une vision humaniste mettant en 
valeur la solidarité des enfants 
algériens avec leurs pairs 
palestiniens face aux affres de 
l’agression sioniste.  

Cette nouvelle production a été 
présentée dans le cadre de la 
projection des films produits par 
le ministère de la Culture et des 
Arts, en présence du ministre 
de la Culture et des Arts, Zouhir 

Ballalou, de la Déléguée nationale 
à la protection de l’enfance, 
Meriem Cherfi, et de plusieurs 
personnalités culturelles et 
artistiques et des louveteaux 
des Scouts musulmans algériens 
(SMA).

80 minutes durant, le spectateur 
fait immersion dans le quotidien 
de Salah Eddine, un enfant de 
Constantine, qui, affecté par 
les scènes horribles diffusées 
à la télévision, relatant les 
évènements tragiques vécus par 
les enfants de Ghaza, décide de 
se rendre en Palestine pour prêter 
main forte à ces enfants.

«Ce film porte un message 
d’amour et de solidarité envers 
nos frères palestiniens, et de 
soutien à la cause palestinienne», 
a indiqué le ministre de la 
Culture et des Arts en marge 
de la projection de ce film, 
soulignant que son département 
«encourage de telles productions 
cinématographiques qui jouent 
un rôle pédagogique et éducatif».  

De son côté, le réalisateur Khaled 
Baouche a indiqué que cette 
œuvre, première expérience du 
genre pour lui dans le domaine 
des longs-métrages, se voulait 
«un gage d’amour et de solidarité 
avec la cause palestinienne».

 Plusieurs numéros de magie et 
d’illusionnisme ont été présentés, 
dimanche soir à la Maison de la 
culture Houari-Boumediene de 
Sétif, en ouverture des 3èmes 
Journées internationales de la 
magie et de la prestidigitation.

Cette manifestation 
internationale, qui se poursuivra 
jusqu’au 15 avril, organisée 
par la Ligue arts et culture de 
la commune de Sétif sous le 

patronage du ministre de la 
Culture et des Arts, en partenariat 
avec l’Office de la culture et du 
tourisme et la direction de la 
Culture de la wilaya de Sétif, a 
été marquée, à son ouverture, 
par des tours réalisés par des 
artistes professionnels maîtrisant 
parfaitement l’art de l’illusion 
devant un public très nombreux 
malgré la pluie qui s’est abattue 
sur la capitale des Hauts plateaux.

De nombreux prestidigitateurs 
et illusionnistes sont attendus 
jusqu’à mardi sur la scène de la 
salle de spectacles de la maison 
de la culture, parmi lesquels 
7 artistes étrangers venus de 
Russie, de Suisse, de Belgique, 
du Chili, d’Egypte, de Tunisie et 
de France.

Ramzi Rezig, chargé de 
l’information et secrétaire 
général de la Ligue arts et 

culture, a précisé à l’APS 
qu’eu égard au succès des deux 
précédentes éditions qui avaient 
particulièrement charmé les 
plus jeunes, les organisateurs 
ont décidé de consacrer les 
deux premières journées de 
cette édition aux élèves du 
cycle moyen, et de clôturer la 
manifestation devant des enfants 
atteints de cancer et d’orphelins.

Chacun des artistes présentera 

un spectacle de 10 à 15 minutes 
lors de cet événement culturel 
dédié aux enfants de l’enclave 
palestinienne Ghaza, a encore 
indiqué M. Rezig, notant que le 
programme prévu sera également 
marqué par l’organisation d’un 
atelier de formation ouvert 
aux amateurs, aux jeunes 
talents et à tous les amateurs de 
l’illusionnisme et de la magie.

L’exposition «le patrimoine algérien à travers un regard 
belge», un hommage à Edouard Verschaffelt

Projection en avant-première du film d’animation
 «Touyour Essalam», à Alger

3es Journées internationales de la magie et de la 
prestidigitation à Sétif
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Au Congo-Brazzaville, la ville 
de Pointe-Noire a récemment 
vibré au rythme de la deuxième 
édition des «Musiques 
urbaines». L’événement culturel 
a mis en scène le rap et le battle 
dance. Objectif poursuivi par 
l’organisateur, l’Institut français 
du Congo (IFC) de Pointe-Noire, 
promouvoir des artistes de la 
capitale économique et des villes 
voisines de Nkayi et Dolisie.
«On a auditionné des artistes de 
Loandjili, des artistes de Tié-
Tié, des artistes de Dolisie et des 
artistes de Nkayi. L’objectif de 
cet événement, c’est vraiment 
justement d’accompagner les 
rappeurs. L’idée, quelque part 
aussi de faire le lien avec la 
rumba qui se fait avec des 
musiciens», déclare Gaëlle 
Metelus, directrice de l’IFC de 
Pointe-Noire.
Le concours de danse a opposé 
une quinzaine de groupes de 
la ville océane. Peu importe la 

sentence du jury, dans une société 
congolaise où les musiques 
urbaines s’expriment peu ou 
pas du tout dans les quartiers 
populaires, l’opportunité aura été 
trop belle pour chacun de sortir 
de l’anonymat.
«C’est une grande opportunité 
pour nous, parce que souvent, 
on se met dans la tête que les 
groupes chrétiens, c’est juste à 
l’église. Alors qu’on peut aller 
au-delà des frontières, essayer 
de toucher un peu plus de public 
et par la même occasion se 
faire connaître», explique Luc 
Makouala du groupe Emic Moy 
Ori.
Même motivation du côté des 
quelque 20 rappeurs qui se 
sont succédé au podium pour 
livrer chacun dans son style des 
prestations d’une originalité 
déconcertante.
«En tout cas, merci à l’IFC 
de donner la chance à tout un 
chacun. Grâce à l’IFC j’ai eu 

l’occasion de faire valoir ce que 
beaucoup de gens jugent négatif. 
L’IFC m’a donné l’occasion de 
me retrouver devant plusieurs 
personnes et je me suis exprimé 
en utilisant l’arme que les 
gens sont en train de vouloir 
boycotter», affirme, Dalton Saïb, 
rappeur solo de Nkayi.

Surpris d’un tel spectacle dans 
un quartier populaire, le public 
n’a pas fait l’économie de ses 
émotions.
«Vraiment je suis très contente 
parce que nous ne sommes 
pas habitués à ce genre de 
musique dans nos quartiers. Ces 
musiciens ne font des prestations 

que dans des milieux des Blancs. 
Aujourd’hui, ils sont arrivés 
à Loandjili et ça fait plaisir», 
s’exprime Chrisnelle KALA, 
habitante de Loandjili.
Comme quoi, au pays de la 
rumba, le hip-hop a aussi voix au 
chapitre.

Le musée national 
du Soudan, situé 
à Khartoum, a été 

largement pillé et endommagé 
au cours des deux dernières 
années de conflit entre l’armée 
régulière et les Forces de soutien 
rapide (RSF). Symbole du 
patrimoine historique soudanais, 
le musée abritait des artefacts 
majeurs remontant aux périodes 
paléolithique, méroïtique, 
chrétienne et islamique.

Les autorités locales, désormais 
de retour dans la capitale, 
commencent à évaluer les 
pertes. À l’intérieur du bâtiment 
: vitrines brisées, momies 
déplacées, reliques en or 
disparues. Selon Gamal ElDeen 
Zain al-Abdeen, responsable des 
musées, la salle des coffres, où 
étaient conservés les objets les 
plus précieux, a été entièrement 
vidée.
Des habitants dénoncent un acte 

délibéré d’effacement culturel. 
«Vous effacez 7 000 ans 
d’histoire», a déclaré l’un d’eux 
à l’agence Associated Press.
Malgré les dégradations, 
les autorités prévoient une 
restauration du site avec l’appui 
de l’UNESCO, qui avait déjà 
lancé un projet de réhabilitation 
en 2019. Mais les dégâts 
matériels et symboliques sont 
considérables.

Apple TV+ a dévoilé sa nouvelle 
série «Government Cheese», 
une comédie familiale située 
dans le Los Angeles de 1969, 
qui suit le parcours de Hampton 
Chambers interprété par David 
Oyelowo, un père tout juste 
sorti de prison, déterminé 
à reconquérir l’amour et la 
confiance de sa famille.
Créée par Paul Hunter et 
Aeysha Carr également à la 
réalisation, la série s’inspire 
de la propre famille de Hunter. 
Chambers tente de se réintégrer 
au sein de son foyer, composé 
de sa femme Astoria jouée par 
Simone Missick et de leurs 
deux adolescents. Ensemble, ils 

essaient de reconstruire une vie 
brisée, sur fond de fantaisie, de 
surréalisme et d’humour : Il y a 
toujours une certaine pression, 
probablement auto-imposée 
lorsque vous savez que vous 
jouez des personnes réelles 
dans une certaine mesure. Je 
veux dire par là que la pression 
a été atténuée par le fait qu’il 
y a évidemment de la légèreté, 
de l’écume, de la fantaisie, du 
fantastique et du surréalisme 
dans ce film.
David Oyelowo confie que 
jouer un personnage inspiré 
d’une personne réelle — ici le 
père de Paul Hunter — implique 
une certaine responsabilité. 

Cependant, dans un contexte 
souvent marqué par les récits 
de luttes raciales, Oyelowo 
souligne que «Government 
Cheese» offre un autre regard 
sur la communauté noire dans 
les années 60 : j’ai eu le privilège 
de faire plusieurs films qui se 
déroulent à cette époque, mais 
ils sont souvent imprégnés des 
difficultés rencontrées par les 
Noirs aux États-Unis, et d’avoir 
quelque chose comme celui-ci, 
qui se déroule à cette époque, 
mais qui célèbre la famille 
sans en ignorer les défis, c’est 
quelque chose d’incroyable.

Soudan 
 le musée de Khartoum pillé et détruit après 

2 ans de guerre

«Musiques urbaines» 
le hip-hop se popularise à Pointe-Noire

«Government Cheese», la nouvelle série d’Appel TV+
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La maladie de Parkinson est 
associée à des symptômes 
moteurs comme une 

lenteur dans la réalisation des 
mouvements, des raideurs et/ou 
un tremblement de repos. Il existe 
aussi de nombreux symptômes 
non moteurs qui représentent 
la face cachée de la maladie de 
Parkinson et qui sont parfois 
difficiles à reconnaitre. «Il n’y 
a pas une mais des maladies de 
Parkinson», commente le Pr 
Dujardin. Au début, les signes 
n’alertent pas tout de suite.
Notre interlocutrice nous 
explique ainsi qu’ «un des 
symptômes connu pour être un 
prémice de la maladie, est la 
perte d’odorat».  S’ajoutent à 
cela des troubles du sommeil, 

mais pas n’importe lesquels : 
«On parle surtout de sommeil 
agité avec des mouvements 
brusques, du fait de parler, de 
crier pendant le sommeil et 
de faire des cauchemars assez 
effrayants. Ces symptômes 
peuvent arriver à tout le monde, 
mais quand c’est récurrent, 
cela doit alerter et un suivi 
médical est préférable.» Parmi 
les autres signes non moteurs 
pouvant précéder le diagnostic 
de la maladie de Parkinson : 
la baisse de moral, la perte de 
plaisir, une fatigue anormale 
qui ne passe pas (asthénie), 
et des douleurs articulaires 
notamment aux épaules.
Généralement, ces symptômes 
entrainent une errance de 

diagnostic. Les personnes 
atteintes de symptômes 
dépressifs par exemple, sont 
rares à aller consulter, «quand 
elles le font, elles vont recevoir 
des antidépresseurs et ça ne 
va pas aller mieux» constate 
la neuropsychologue. «C’est 
seulement quand les troubles 
moteurs apparaissent qu’on 
se rend compte que c’était la 
maladie de Parkinson.» L’experte 
insiste sur l’aspect hétérogène 
de la maladie : tous les patients 
ne développent pas les mêmes 
symptômes. «Il y a des patients 
chez qui se sont essentiellement 
les symptômes moteurs qui vont 
dominer, alors que d’autres 
seront plus invalidés par les 
troubles non moteurs. L’impact 

sur la qualité de vie sera très 
différent car actuellement, les 
traitements symptomatiques 
soulagent essentiellement les 

symptômes moteurs et il est 

plus difficile d’agir sur les 

symptômes non moteurs.»

Ce symptôme avant 65 ans peut révéler un début de Parkinson

Il est recommandé pour un 
adulte de dormir au moins 7 
heures par nuit. Mais dans 
les faits, ce n’est pas toujours 
facile à appliquer. Le manque 
de sommeil peut pourtant 
être associé à de nombreuses 
pathologies, ainsi qu’à un 
vieillissement du cerveau. 
Plusieurs causes peuvent 
favoriser l’apparition d’un 
trouble du sommeil, notamment 
le stress et l’anxiété, entrainant 
l’émergence d’un cercle vicieux 
dont il est difficile de sortir : le 
stress affecte l’endormissement, 
qui une fois altéré entretient 

ce sentiment de stress. Une 
étude anglaise a récemment 
proposé une solution naturelle 
à ce fléau, une plante 
ayant un effet deux-en-un.
L’étude a été menée sur 72 
adultes en bonne santé, âgés de 
18 à 65 ans, légèrement stressés. 
Pendant 28 jours, les chercheurs 
leur ont demandé de consommer 
un extrait de la fameuse plante 
sous forme de capsule tandis que 
d’autres recevaient un placébo. 
«Les résultats indiquent que 
la [plante] pourrait prévenir 
et aider à gérer les symptômes 
associés aux troubles du 

sommeil, à l’anxiété, à la 
déprime et à la qualité de vie 
globale» indiquent les auteurs 
dans la revue «Nutriments». 
Ces effets se sont renforcés 
au fil des semaines. Des 
tests neuropsychologiques 
informatisés ont également 
mesuré une amélioration 
significative de certaines 
fonctions cognitives 
comme la vigilance et 
la mémoire immédiate.
D’après cette étude, c’est la prise 
régulière de mélisse qui pourrait 
être une solution naturelle 
bien tolérée, puisqu’elle n’a 

montré aucun effet indésirable, 
pour améliorer durablement 
le sommeil et le bien-être au 
quotidien. Il s’agit d’une plante 
herbacée, originaire de la région 
méditerranéenne, réputée 
pour ses feuilles aromatiques 
dont l’odeur est similaire à 
celle de la citronnelle. «La 
mélisse officinale possède 
un éventail de composés 
phytochimiques, notamment 
l’acide rosmarinique, le citral, 
l’acide onéanolique, qui sont 
censés sous-tendre ces effets 
sur le bien-être psychologique» 
expliquent les scientifiques.

L’extrait de mélisse est 
disponible dans les pharmacies 
et parapharmacies. Dans son 
livre «Le Petit Larousse de 
l’herboristerie», le Dr Carole 
Minker, docteure en pharmacie, 
conseille sinon de prendre une à 
deux cuillères à café de mélisse 
en infusion, à raison de 3 tasses 
par jour pour bénéficier de 
ses vertus. Fraiche, la mélisse 
peut s’utiliser en cuisine 
comme plante aromatique, 
dans une salade par exemple.

Somnifère naturel, cette plante du jardin est la clé pour
 retrouver le sommeil

Pas besoin d’un tapis de marche.
Ce n’est plus à prouver : la 
marche permet de rester en 
bonne santé. Accessible à tous, 
elle est bonne pour le cœur, les 
muscles, la circulation sanguine, 
l’équilibre, les os, les articulations 
ou encore le cerveau. Plusieurs 
études ont prouvé que faire au 
moins 6 000 pas par jour avait 
des bénéfices sur la santé et 
réduisait le risque de mortalité 
toutes causes confondues. 
«Ceci dit, plus vous faites de 
pas, mieux c’est», résume le Dr 
Elroy Aguiar, expert en marche, 
sur le site d’Independent UK. 
Marcher paraît simple comme 
bonjour. Pour autant, on n’a pas 
toujours le temps, l’envie ou les 
conditions météo optimales pour 

sortir de chez soi et dérouler les 
kilomètres. La solution pour 
marcher quand même sans sortir 
de chez soi ? C’est un coach 
en fitness qui l’a partagée sur 
le réseau social Reddit. Cette 
pratique peut se faire partout, 
sans tenue ou chaussures 

particulières, sans matériel 
et c’est très facile à intégrer 
dans une routine quotidienne.
Il s’agit de «la marche sur-place» 
qu’il faut idéalement associer 
à une activité agréable comme 
regarder une série ou écouter un 
podcast. «Moi je le fais même 

quand mon plat chauffe au micro-
ondes ou que les crêpes cuisent. Ça 
a l’air bizarre ? Absolument pas. 
Par exemple, une émission d’une 
demi-heure représente environ 
4 500 pas supplémentaires pour 
moi», affirme-t-il. Selon lui, le 
sur-place est un excellent moyen 
d’augmenter son nombre de pas 
quotidien et son mouvement 
global. «Ça permet aux gens qui 
n’ont ni les moyens ni la place 
d’avoir un tapis de course de 
marcher». Certes, un pas «sur-
place» n’est probablement pas 
l’équivalent parfait d’un «vrai 
pas» dehors mais ça reste un 
mouvement qui y ressemble, 
le corps bouge quand même et 
c’est toujours mieux que de rester 
statique sur le canapé, prévient-

il. Muscles, cœur, respiration... 
tout travaille de la même façon. 
«D’ailleurs, ma montre connectée 
détecte ces pas et les compte 
comme de vraies marches».
Pour que ça soit le plus efficace 
possible, la coach recommande 
de décoller tout son pied du sol 
- pas seulement les talons - de 
plier légèrement le genou puis 
de le baisser. L’idéal est d’avoir 
un bon rythme et pourquoi pas 
de varier les intensités : trottiner 
sur-place 30 secondes toutes 
les 5 minutes par exemple, 
faire des talons-fesses, monter 
les genoux un peu plus haut, 
faire des mouvements avec les 
bras ou tenir des poids légers.

Voilà comment faire 4500 pas par jour sans sortir
 de chez soi
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Diminution des rides et des 
ridules, boost de la production 

de collagène et d’élastine… 
Cet actif anti-âge possède de 
nombreux bénéfices. Encore 

méconnu, il pourrait bien 
devenir la superstar de nos 

cosmétiques. Zoom.

Sur le marché des 
cosmétiques anti-âge, les 
innovations et les actifs 

ne manquent pas. De l’acide 
hyaluronique au collagène 
en passant par le rétinol ou 
le bakuchiol, il n’y a que 
l’embarras du choix. Mais un 
autre ingrédient, un peu moins 
connu, commence pourtant à 
faire parler de lui. On le trouve 
déjà dans de nombreuses 
formules, mais aussi dans les 
baumes à lèvres et sous forme 
de compléments alimentaires. 
A lui seul, il permet de stimuler 
la production de collagène, 
d’améliorer l’hydratation de la 
peau, et de la protéger contre 
les radiaux libres, mais aussi 
renforcer la barrière cutanée. 
Plutôt pas mal, non ?
Totalement naturel, cet actif déjà 
présent dans la peau contribue 
également à améliorer sa fermeté 
et sa texture. Sans le savoir, 

vous l’utilisez peut-être même 
déjà au quotidien. «Les peptides 
sont des molécules constituées 
de 2 à 50 acides aminés. Ils 
constituent les éléments de 
base des protéines (collagène, 
élastine, kératine...). Leur faible 
poids moléculaire leur permet 
de pénétrer les couches de la 
peau pour exercer des fonctions 
spécifiques», explique Stéphanie 
Soulé, docteure en Sciences 
de la Vie et de la Santé chez 
Typology. Appliqués sur la peau, 
les peptides agissent comme 
des messagers en envoyant des 
signaux aux cellules cutanées 
pour leur dire de produire 
davantage de collagène ou 
d’élastine.

Si l’on ne parle pas autant des 
peptides que d’autres actifs 
anti-âge, c’est peut-être aussi 
parce qu’ils sont difficiles à 
comprendre. En effet, ils se 
divisent en quatre catégories où 
chacun possède des propriétés 
particulières. En premier, il 
y a ceux que l’on appelle les 
peptides signal : très utilisés 
dans les soins anti-rides, c’est 
eux qui permettent notamment 
de stimuler la production de 
collagène, d’élastine et d’acide 
hyaluronique. Les peptides 
transporteurs, «facilitent 
l’acheminement d’oligo-
éléments (cuivre, manganèse, 
fer) vers les cellules cutanées, 
facilitant les réactions nécessaires 
à la réparation et à la régénération 

de la peau», continue Stéphanie 
Soulé. De leur côté, les peptides 
inhibiteurs d’enzymes vont 
bloquer l’action de certaines 
enzymes responsables de la 
dégradation du collagène par 
exemple, ralentissant alors les 
signes visibles du vieillissement. 
Enfin, les neuropeptides bloquent 
la libération de substances 
chimiques provoquant la 
contraction musculaire. Parmi 
eux, on peut citer l’argireline 
qui relaxe les muscles faciaux 
responsables des rides 
d’expressions, comme le ferait 
le botox.

Le bon côté des peptides ? 
Ils conviennent même aux 
épidermes les plus sensibles. 
Dans son livre «My Skincare 
Code», le Dr Chahinez Filali 
recommande de les utiliser 
matin et soir, et d›opter pour des 
formules qui les combinent avec 
des céramides, des antioxydants 
ou des exfoliants «tels que les 
AHA et les BHA, qui aident 
à accélérer le renouvellement 
cellulaire et à lutter contre les 
signes du vieillissement.» Veillez 
également à choisir des produits 
sans rinçage (crème ou sérum) 
afin de permettre une meilleure 
pénétration des peptides. 

Enlever son vernis semi-
permanent sans abîmer ses 
ongles, c’est tout à fait possible. 
En revanche, il existe quelques 
règles d’or à respecter. Zoom.
Voilà une situation que beaucoup 
d’entre nous ont déjà connue. 
Après quelques semaines, votre 
manucure a bien repoussé et il 
est désormais temps de l’enlever. 
Le problème ? La prothésiste 
ongulaire n’a pas de disponibilité 
pour les prochains jours. Pas 
de panique : il est tout à fait 
possible d’enlever son vernis 
semi-permanent seule, le tout 
sans abîmer ses ongles. Pour 
cela, il faudra être méticuleuse 
et écouter les conseils d’une 
professionnelle. «Il faut suivre 
un processus précis et respecter 
vos ongles. Avec les bons outils 

et un peu de patience, c’est tout 
à fait faisable», explique Julia 
Melkonova, co-fondatrice du 
salon Ginger 9, situé dans le 
16ème arrondissement de Paris.
Enfonçons d›ores et déjà une 
porte ouverte : pour bien faire, 
jetez votre ponceuse électrique 
à la poubelle. Son usage est 
réservé aux professionnelles et 
représente de véritables dangers 
pour les ongles. «Elle peut 
endommager la surface et causer 
des traumatismes», précise 
l›experte. Pour bien démarrer, 
limez légèrement la surface du 
vernis avec une lime douce, afin 
d›enlever la couche brillante 
du vernis et de permettre au 
dissolvant de bien pénétrer. 
Imbibez ensuite un coton avec 
du dissolvant à l›acétone et 

placez en un sur chaque ongle. 
«Enveloppez le doigt avec du 
papier aluminium, et laissez 
poser dix à quinze minutes.» Les 
étapes suivantes sont cruciales 
: à l›aide d›un bâtonnet en bois 
ou d›un pousse-cuticules, retirez 
doucement le vernis ramolli. La 
professionnelle prévient alors : 
«Ne grattez jamais ou n›arrachez 
jamais le vernis avec les ongles, 
cela abîme la plaque protectrice.» 
Enfin, avec un bloc polissoir, 
frottez légèrement la surface de 
l›ongle pour enlever d›éventuel 
résidus. Le mot d›ordre ? La 
dou-ceur ! Le processus est 
certes fastidieux, mais évite tout 
risque de fissures sur les ongles 
ou de les fragiliser.
S›il existe des alternatives à 
l›acétone, telles que des huiles 

naturelles, elles demandent 
beaucoup de temps et de 
patience. «Pour un résultat rapide 
et sûr, l›acétone reste l›option 
la plus fiable», commente 
Julia Melkonova. Après son 
utilisation, il est impératif 
d›hydrater ses ongles avec un 

soin afin de les renforcer. Le tips 
de la co-fondatrice de Ginger 9 
? «Laissez vos ongles respirer 
pendant quelques jours avant de 
réappliquer du vernis, et faites un 
bain d›huile tiède pour réparer les 
ongles fragilisés et les adoucir.»

Couvrir la tache avec du talc, de 
la farine ou de la fécule de maïs
En effet, l’un des premiers 
remèdes particulièrement adapté 
pour éliminer des taches d’huile 

fraîches qui n’ont pas encore 
séché, consiste à recouvrir 
la tache de talc, de farine ou 
d’amidon de maïs et de la 
laisser reposer pendant quelques 

heures. Avant de procéder à cette 
opération, il est conseillé de 
placer une feuille de papier sous 
le tissu taché d’huile, afin d’être 
sûr que la tache ne s’étende 

pas. Après quelques heures, il 
suffira de retirer toute la poudre 
délicatement et soigneusement 
avec une cuillère à café et de 
laver la tache avec de l’eau tiède 

et le Savon à Lessive Carli, en 

frottant légèrement.

Frotter la tache avec du savon à 

vaisselle et de l’eau tiède

la technique d’une pro pour enlever le vernis 
semi-permanent toute seule

Comment enlever  les taches d’huile?

«Il raffermit la peau» 
 C’est l’actif anti-âge que les pros recommandent 

en ce moment
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À Najran, un projet agricole 
de l’Autorité de développe-

ment des montagnes de Jazan 
teste la culture du bois de 

santal et du bois d’aloès, avec 
environ 200 plants plantés 

dans trois fermes régionales.

Ali Al-Harith, président 
du comité agricole de 
la Chambre de Najran, 

a déclaré à l’agence de presse 
saoudienne que l’inclusion de 
Najran dans la carte nationale 

de la culture du bois de santal 
s’alignait sur les objectifs de la 
Vision 2030 du Royaume.

Il permettra de stimuler l’éco-
nomie locale, d’atteindre un 
développement durable et de 
diversifier les revenus grâce à 
la valeur économique et aroma-
tique du bois de santal, a rappor-
té l’agence de presse SPA.

M. Al-Harith a ajouté que les 
conditions agricoles favorables 
de Najran, notamment son cli-

mat modéré, son sol fertile et ses 
importantes ressources en eau, 
devraient contribuer à la réus-
site de l’initiative et s’appuyer 
sur les efforts similaires déjà 
déployés pour les cultures de riz, 
de sésame et de café.

Il a souligné les avantages éco-
nomiques, environnementaux et 
culturels du bois de santal, ainsi 
que ses racines profondes dans 
le patrimoine saoudien et son 
utilisation lors des célébrations.

M. Al-Harith a appelé à des ef-
forts de collaboration pour sen-
sibiliser le public aux avantages 
de l’agriculture et à l’entretien 
adéquat des arbres.

L’agriculteur Qasila Al-Hamam, 
qui s’occupe de 60 plants de bois 
de santal et d’aloès à Rir depuis 
six mois, a déclaré que si ces 
deux arbres nécessitent des soins 
particuliers, ils constituent des 
sources précieuses de parfums 
et d’huiles naturelles, tant pour 

les marchés locaux qu’interna-
tionaux. Il a ajouté que l’huile 
de santal est largement utilisée 
dans l’industrie des parfums et 
des cosmétiques.

Le projet de culture offre de 
nouvelles possibilités d’inves-
tissement, renforce l’économie 
nationale, soutient le dévelop-
pement durable et permet de 
préserver le patrimoine environ-
nemental pour les générations 
futures.

The Times a révélé qu’un docu-
mentaire sur le roi Charles III 
est en préparation avec Ama-
zon Prime Video. Une nouvelle 
surprenante puisque la famille 
royale est habituée à collaborer 
avec les chaînes de télévision 
traditionnelles.

Charles III se lance-t-il dans 
une “guerre du streaming” avec 
Harry et Meghan ? Si Vanity Fair 
Espagne  pose la question, c’est 
parce que le mode de diffusion 
du prochain documentaire du roi 
interroge. The Times a en effet 
révélé que le futur programme 
du roi, qui sera consacré à ses 
engagements caritatifs et notam-
ment sur l’environnement, sera 
diffusé sur la plateforme Prime 
Video d’Amazon. Une révolu-

tion pour la famille royale qui 
collabore habituellement avec 
des chaînes de télévision britan-
niques telles que la BBC.

Le journal britannique explique 
que l’époux de la reine consort 
Camilla aurait choisi Prime 
Video après avoir rencontré les 
autres concurrents, dont Netflix, 
la plateforme préférée de son 
fils Harry et de Meghan Markle. 
“Ce n’est pas la meilleure nou-
velle pour le rival d’Amazon, 
Netflix, qui a conclu un accord 
pluriannuel de plusieurs mil-
lions de dollars avec le duc et la 
duchesse de Sussex”, a écrit The 
Times. Le palais de Buckingham 
a indiqué que la volonté du roi 
est de transmettre “à un public 
nouveau et international”. Le 

documentaire, dont le tournage a 
début au début du mois de jan-
vier, devrait être disponible à la 
fin de l’année 2025 ou courant 

2026.

Charles III sur Amazon Prime 

Video : voici de quoi va traiter 

son documentaire

Fervent défenseur de la planète, 
c’est ce sujet que le souverain 
britannique a choisi de mettre en 
lumière dans son documentaire 
Prime Video. Le film s’inspire 
de son livre publié en 2010, bap-
tisé Harmonie : Une nouvelle 
façon de regarder le monde. 
À l’époque encore prince de 
Galles, il y expose sa philoso-
phie et les actions de développe-
ment durable à mettre en place 
pour préserver la planète. En 
choisissant une plateforme de 
streaming internationale, le roi 
âgé de 76 ans espère appeler à 
une “révolution” des mentalités 
et souhaite sensibiliser à la cause 
environnementale.

La Semaine de la Critique du 
Festival de Cannes a annoncé la 
programmation de son édition 
2025, qui comprend le film « 
Dandelion’s Odyssey » de Mo-
moko Seto, soutenu par la Fon-
dation du festival du film de la 

mer Rouge.

Le film - qui clôturera la se-
maine - sera le premier long mé-
trage d’animation à être projeté 
dans la section depuis « I Lost 
My Body » de Jeremy Clapin, 
lauréat du Grand Prix en 2019.

Tourné du Japon à l’Islande, « 
Dandelion’s Odyssey » est une 
aventure qui se déroule dans 
un monde dystopique, avec des 
plantes et des animaux comme 
personnages principaux. Le long 
métrage présente un mélange de 

photographies en timelapse, de 
prises de vue réelles et d’anima-
tion 3D.

Plus de 1 000 films ont été sou-
mis à la Semaine de la Critique 
du Festival de Cannes 2025, qui 
se déroule du 14 au 22 mai.

La présidente du Louvre, Lau-
rence Des Cars, a indiqué di-
manche sur la radio France Inter 
vouloir mettre en place un billet 
pour la Joconde, que les visi-
teurs devront prendre en plus de 
l’entrée dans le musée le plus 
visité au monde.

« L’idée, c’est d’avoir un bil-
let Louvre qui donne accès aux 
collections permanentes et aux 
expositions (...) et, si vous sou-
haitez voir la Joconde, ce sera ce 
billet plus l’accès à la Joconde », 

a déclaré Mme Des Cars.

Après avoir alerté la ministre 
de la Culture, Rachida Dati, sur 
l’état du musée, le président Em-
manuel Macron a fait plusieurs 
annonces concernant la rénova-
tion du Louvre à la fin du mois 
de janvier.

Il a indiqué que les travaux 
devraient s’achever en 2031, 
offrant ainsi un nouvel espace 
et une entrée indépendante pour 
l’accès à la Joconde.

Le tableau de Léonard de Vinci 
sera « accessible de manière au-
tonome par rapport au reste du 
musée et doté pour cette raison 
d’un titre d’accès propre », avait 
indiqué M. Macron.

Dimanche, Laurence Des Cars 
a précisé sur France Inter que la 
Joconde serait installée « proba-
blement sous la Cour carrée », 
« un espace dédié qui permettra 
aux visiteurs de regarder enfin 
sereinement ce tableau ».

L’espoir renaît à Najran grâce à un projet de culture du bois 
de santal et du bois d’aloès

Charles III forcé par le prince Harry à changer 
de communication

Joconde 
La directrice du Louvre veut un billet supplémentaire 

pour accéder au musée

« Dandelion’s Odyssey », sélectionné à la Semaine
 de la Critique à Cannes



À l’approche de la 
saison estivale, 
Air Algérie 

annonce son intention 
de proposer ses billets 
de voyage en arabe et en 
anglais. Cette décision vise à 
harmoniser sa pratique avec 
le standard des compagnies 
aériennes internationales.
L’annonce a été faite 
par Abdelkader Salmi, 
responsable de la division 
des affaires publiques chez 
Air Algérie, lors de son 
intervention sur le plateau 
d’Echorouk News.
Air Algérie abandonne le 
français sur ses billets de 
voyage
Intervenant dans une 
émission de la chaîne 
arabophone, le responsable 
du département des affaires 
publiques d’Air Algérie, 
Abdelkader Salmi, a dévoilé 
un ensemble de projets 
qui reflètent l’engagement 
de la compagnie à élargir 
son réseau international et 
améliorer la qualité de ses 
services.
Parmi ces initiatives, 
Salmi annonce la volonté 
du transporteur aérien 
de renoncer à la langue 
française et d’éditer ses 
billets de voyage uniquement 
en arabe et en anglais : « 
La nouveauté, c’est qu’Air 

Algérie a choisi que ses 
billets soient désormais 
édités en arabe et en anglais« 
.
Bien que la France demeure 
un marché important pour 
la compagnie aérienne 
nationale, cette dernière a 
décidé de ne plus utiliser 
le français sur ses billets. 
Selon le même responsable, 
cette décision s’inscrit dans 
la continuité des pratiques 
adoptées par les compagnies 
aériennes internationales et 
arabes. Ce choix s’explique 
aussi par le partenariat d’Air 
Algérie avec les pays arabes.

Nouvelles lignes 
internationales et jusqu’à 60 
% de réduction pour l’été 
2025
Lors de son intervention, 
Abdelkader Salmi a affirmé 
qu’Air Algérie prévoit de 
renforcer son programme 
aérien grâce à l’ouverture de 
nouvelles lignes vers l’Asie, 
l’Europe et l’Afrique. Cette 
initiative s’inscrit dans sa 
stratégie de renforcer la 
connectivité de l’Algérie 
avec le reste du monde et 
faciliter les déplacements 
des passagers en provenance 
et à destination du territoire 

national.
Dans ce sillage, il a rappelé 
le projet de la compagnie 
aérienne de renforcer et 
de moderniser la flotte 
nationale, avec l’acquisition 
de 16 nouveaux avions, 
dont la réception devrait 
commencer à partir du 
second semestre de l’année 
en cours.
Par ailleurs, dans le cadre de 
la coopération internationale, 
le même responsable rappelle 
la signature de plusieurs 
accords avec d’autres 
compagnies aériennes, 
à l’exemple de Turkish 

Airlines. Ces partenariats 
permettent aux passagers 
de voyager à bord d’autres 
compagnies avec des billets 
d’Air Algérie, ce qui élargit 
les offres de vols.
Au sujet des offres 
promotionnelles, Abdelkader 
Salmi a indiqué que les 
voyageurs d’Air Algérie 
disposent de réductions allant 
jusqu’à 60 % sur les prix des 
billets de voyage durant l’été, 
notamment dans le cadre de 
l’offre Otla. Cette dernière 
contribue à encourager les 
Algériens à voyager à des 
prix compétitifs.
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Nouveauté chez air algérie : 

Air Algérie abandonne le français sur ses billets de voyage

L'Algérie prend part 
aux travaux du 
Forum des jeunes du 

Conseil économique et social 
des Nations Unies (ECOSOC) 
2025, prévu du 15 au 17 avril au 
siège de l'ONU à New York, a 
indiqué lundi un communiqué 
du ministère de la Jeunesse.
La délégation participant au 
Forum des jeunes ECOSOC 
est composée de quatre (04) 
jeunes représentant différentes 
régions du pays, précise 
la même source, indiquant 
que cette rencontre "est une 
plateforme annuelle qui permet 
aux jeunes de dialoguer avec 
les Etats membres du Conseil 

afin de  partager leurs vues 
et de renforcer les mesures 
et recommandations pour un 
monde plus équitable et plus 
durable, en s'inspirant des 

Objectifs de développement 
durable (ODD) à l'horizon 
2030".
Le Forum, qui mettra l'accent 
cette année sur la thématique 

"Renforcement des solutions 
durables et inclusives 
fondées sur la science et les 
preuves pour l'agenda 2030 
du développement durable", 
débattra des "mesures et 
engagements concrets pour la 
réalisation des ODD en cours 
de révision lors du Forum 
politique de haut niveau de 
2025", ajoute le communiqué.
Dans ce cadre, le ministre de 
la Jeunesse, chargé du Conseil 
supérieur de la jeunesse, M. 
Mustapha Hidaoui a reçu, 
dimanche, la délégation de 
jeunes participant à ce forum, 
insistant sur la nécessité 
"d'assurer la meilleure 

représentation de l'Algérie 
et de dynamiser le rôle de 
la diplomatie de la jeunesse 
que le secteur s'emploie à 
concrétiser".
Il a rappelé également "les 
mesures rigoureuses prises 
par les hautes autorités du 
pays, visant à promouvoir le 
rôle et la place des jeunes en  
Algérie, à accompagner leurs 
aspirations, à renforcer leur 
identité, leurs valeurs et leurs 
principes au niveau mondial, 
et à "leur ouvrir de nouvelles 
perspectives pour développer 
leurs compétences et leur 
savoir-faire".

l'algérie participe à New York aux travaux 
du Forum des jeunes de l'ecoSoc


